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Os partidos, coligações e federações têm 
até esta quinta-feira (15) para registrar os 
candidatos a prefeito e vereador para as 
eleições municipais deste ano, marcadas 
para 6 de outubro, com eventual segundo 
turno em 27 de outubro em municípios 
com mais de 200 mil eleitores. Até o mo-
mento, foram registrados mais de 400 
mil candidatos, sendo 13.997 a prefeito, 
379.320 a vereador e os demais a vice-
-prefeito (cerca de 6.680). Pelo calendá-
rio eleitoral, o prazo para a solicitação 
de registro pela internet se encerrou às 
8h desta quinta-feira. Os partidos, fede-

rações ou o próprio candidato, porém, 
ainda podem apresentar o registro pre-
sencialmente, no cartório eleitoral, até as 
19h. O registro é um procedimento por 
meio do qual a legenda informa à Justiça 
Eleitoral todos os dados exigidos sobre 
uma candidatura, incluindo fotografia, 
parentescos, patrimônio e antecedentes 
criminais, entre outros. É preciso apre-
sentar ainda a ata da convenção partidá-
ria que ratificou a candidatura. No caso 
de candidatos a prefeito, deve ser anexa-
do ainda um programa com as propostas 
do candidato. 
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Imagens de satélite 
mostram trincheiras 
russas antes de invasão 
ucraniana em Kursk

Hamas diz que não irá a 
reunião de negociações 
por acordo de cessar-
fogo em Gaza

Governo faz esforço para 
aprovação de medidas 
econômicas no Congresso
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Presidência italiana do G7 
propõe na ONU projeto 
para criação de Estado 
palestiniano

Senado aprova novas regras para pagamento 
de dívidas dos estados

Entenda como o Governo de SP vai ajudar 
municípios no enfrentamento à estiagem
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Centros de 
Capacitação 
Profissional e Lazer 
oferecem curso de 
Empreendedorismo 
para alunos e 
munícipes de Barueri

A Câmara dos Deputados aprovou o 
texto-base do Projeto de Lei Comple-
mentar (PLP) 108/24, que cria o Comitê 
Gestor do Imposto sobre Bens e Servi-
ços (CG-IBS). O órgão será encarrega-
do de administrar o IBS, tributo estadual 
a ser criado pela reforma tributária para 
substituir o ICMS (estadual) e o ISS 
(municipal). Esse é o segundo projeto 
de regulamentação da reforma tributá-
ria. O primeiro projeto de regulamenta-
ção da reforma tributária (PLP 68/24), 
que regulamenta o IBS e a Contribuição 
Social sobre Bens e Serviços (CBS), 
foi aprovado pela Câmara em julho e 
aguarda agora a análise do Senado. Na 
Câmara, foi incluída no PLP 108/24 a 
cobrança do imposto sobre doações e 
causa mortis (ITCMD) de planos previ-
denciários PGBL e VGBL, que não es-
tava prevista no texto original enviado 
pelo governo federal. O Comitê Gestor 
do IBS reunirá representantes de todos 
os entes federados para coordenar a ar-
recadação, a fiscalização...

SP produz laudos para facilitar ingresso 
no mercado de trabalho de PCDs

Made by Google 2024: 
empresa apresenta 
novos aparelhos; saiba 
como assistir

Texto prevê criação 
do órgão que vai 
administrar o IBS

Câmara aprova urgência 
para criação do comitê 
gestor do IBS

Paris 2024: as conquistas 
mais marcantes 
dos Jogos Olímpicos

África declara emergência em saúde pública 
por epidemia de mpox

Câmara aprova segundo projeto de regulamentação 
da reforma tributária

Governo implanta 
serviço de 
telessaúde para 
atender yanomami
A medida vai permitir que os indígenas 
tenham acesso a especialistas como of-
talmologista, nutricionista, dermatolo-
gista e cardiologista.
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Ministros do STF 
defendem Moraes; 
oposição reúne 
assinaturas para 
impeachment

Trump é derrotado 
em terceira tentativa 
de afastar juiz de 
caso de suborno
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Produção e venda de 
veículos no Brasil têm forte 
alta em julho ante junho
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Mais de 400 mil candidatos estão 
registrados para eleições municipais
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Taxa de desemprego recua em 15 estados 
no segundo trimestre, diz IBGE
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A Câmara dos Deputados aprovou o tex-
to-base do Projeto de Lei Complementar 
(PLP) 108/24, que cria o Comitê Gestor 
do Imposto sobre Bens e Serviços (CG-I-

BS). O órgão será encarregado de admi-
nistrar o IBS, tributo estadual a ser criado 
pela reforma tributária para substituir o 
ICMS (estadual) e o ISS (municipal). 

Ministros do Supremo Tribunal Federal 
(STF) defenderam Alexandre de Mora-
es após reportagem do jornal Folha de 
S. Paulo apontar, na terça-feira (13), 
que o ministro teria usado o Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) para inves-
tigar bolsonaristas. Há ministros que 
apontaram para normalidade sobre a 
troca de mensagens com funcionários e 
destacaram que não se compara com a 
chamada “Vaza Jato”, que revelou con-
tato do ex-juiz e atual senador Sérgio 
Moro (União Brasil-PR) com membros 
do Ministério Público Federal (MPF). 
Segundo a reportagem da Folha, o setor 
de combate à desinformação do Tribu-
nal Superior Eleitoral foi demandado 
de forma não oficial pelo gabinete de 
Moraes no STF durante e após as elei-
ções de 2022. Impeachment de Moraes 
será ampliado e terá coleta pública de 
apoios até setembro
A oposição no Congresso Nacional 
decidiu apresentar o pedido de impea-
chment contra o ministro do Supremo 
Tribunal Federal (STF) Alexandre de 

Esse é o segundo projeto de regulamen-
tação da reforma tributária. O primeiro 
projeto de regulamentação da reforma 
tributária (PLP 68/24), que regulamenta 
o IBS e a Contribuição Social sobre Bens 
e Serviços (CBS), foi aprovado pela Câ-
mara em julho e aguarda agora a análise 
do Senado. Na Câmara, foi incluída no 
PLP 108/24 a cobrança do imposto so-
bre doações e causa mortis (ITCMD) de 
planos previdenciários PGBL e VGBL, 
que não estava prevista no texto original 
enviado pelo governo federal. O Comitê 
Gestor do IBS reunirá representantes de 
todos os entes federados para coordenar 
a arrecadação, a fiscalização, a cobrança 
e a distribuição desse imposto aos entes 
federados, elaborar a metodologia e o 
cálculo da alíquota; entre outras atribui-
ções. Segundo o texto, o CG-IBS será 
uma entidade pública sob regime espe-
cial, com  independência orçamentária, 
técnica e financeira, sem vinculação a 
nenhum outro órgão público.

Câmara aprova segundo projeto de 
regulamentação da reforma tributária

Moraes apenas em setembro. Dois mo-
tivos baseiam essa decisão, segundo o 
analista da CNN Caio Junqueira. O pri-
meiro é aguardar fatos novos do mate-
rial obtido pela Folha. A avaliação dos 
senadores envolvidos na elaboração do 
pedido é de que é melhor aguardar a 
publicação dessas reportagens para que 
o pedido seja mais robusto. O segundo 
motivo é que os senadores pretendem 
iniciar uma coleta pública de assinatu-
ras até o dia 7 de setembro, de modo a 
assegurar, segundo seus idealizadores, 
uma força política maior do pedido. 
“Ontem, antes mesmo da reportagem 
da Folha, já tínhamos conversado com 
deputados e senadores e avaliado que 
já tinha mais de ano que não tinha pe-
dido de impeachment e nesse período 
tiveram muitos casos graves de abu-
so de poder”, disse à CNN o senador 
Eduardo Girão (Novo-CE). “E deci-
dimos lançar uma campanha nacional 
de apoiamento para dar entrada após o 
dia 7 de setembro. E no dia 9 de se-
tembro a gente entrega ao presidente 
do Senado”, continuou o parlamentar. 
Ainda segundo Girão, a equipe que está 
cuidando do pedido “virou a noite aqui 
para incluir esses fatos publicados pela 
Folha”. “O pedido então está em cons-
trução e será entregue em setembro”, 
finalizou. Outros políticos bolsonaris-
tas, como a senadora e ex-ministra Da-
mares Alves (Republicanos-DF) e os 
deputados federais Marcel Van Hattem 
(Novo-RS), Ubiratan Sanderson (PL-
-RS) e Carol de Toni (PL-SC) também 
repercutiram as informações apresenta-
das pela matéria.

Texto prevê criação do órgão que vai administrar o IBS

Ministros do STF defendem Moraes; oposição 
reúne assinaturas para impeachment

O presidente Luiz Inácio Lula da Sil-
va quer toda a sua equipe de governo 
concentrada nas articulações com o 
Congresso Nacional, para a aprovação 
das pautas econômicas neste segundo 
semestre do ano. A informação é do 
ministro das Relações Institucionais, 
Alexandre Padilha, nesta segunda-feira 
(12), após a tradicional reunião de coor-
denação política de Lula com os líderes 
do governo na Câmara, no Senado e no 
Congresso Nacional, além de ministros 
de Estado. “O presidente Lula reforçou 
que não só a coordenação política e os 
líderes, mas o conjunto dos ministros e 
ministras que tem interlocução com o 
Congresso Nacional, retomem, nesse 
esforço, a concentração nessas pautas 
econômicas que contribuem para a re-
tomada do nosso crescimento econômi-
co”, disse Padilha. Deputados fazem, 
nesta semana, um esforço concentrado 

para analisar várias prioridades de vo-
tação deste semestre. Entre eles está o 
segundo projeto de regulamentação da 
reforma tributária, que o governo es-
pera que seja concluída ainda este ano. 
“Teve uma discussão bastante rica du-
rante o primeiro semestre, um envolvi-
mento direto, inclusive do presidente da 
Câmara, deputado Arthur Lira, de todos 
os líderes e a construção do que pudes-
se ser votado agora na volta do esforço 
concentrado”, disse. Para o ministro, 
o Brasil vive um cenário positivo de 
aumento de investimentos públicos e 
privados, crescimento da economia, 
controle de inflação, queda do desem-
prego e melhora da mobilidade social 
da população. “A aprovação da reforma 
tributária vai contribuir para susten-
tar esse novo ciclo no país”, afirmou, 
reforçando que o objetivo da reforma 
é reduzir os impostos para a maioria 

da população e simplificar a cobrança 
para o setor produtivo. Segundo Pa-
dilha, na Câmara o governo também 
busca concluir a votação da medida 
provisória (MP) que cria o Programa 
Acredita, um pacote de ações de aces-
so a crédito e renegociação de dívidas 
de microempreendedores individuais 
(MEI) e micro e pequenas empresas. 
No Senado, as prioridades do governo 
são os projetos que tratam do Progra-
ma Combustível do Futuro - de estímu-
lo à produção de biocombustíveis e de 
apoio à transição energética e o debate 
sobre o mercado de crédito de carbono. 
Sobre ações em relação à segurança ae-
roviária do país, Padilha afirmou que o 
governo está aberto a discutir qualquer 
proposta que possa ser apresentada pelo 
Congresso. Segundo ele, o ministro de 
Porto e Aeroportos, Silvio Costa Filho, 
está acompanhando de perto as apura-
ções sobre as causas do acidente da úl-
tima sexta-feira (9), em Vinhedo (SP), 
quando uma aeronave caiu matando 
62 pessoas. “Na medida em que essas 
avaliações possam propor algumas mo-
dificações de aprimoramento ou legais 
ou regulatórios, o governo, ao final das 
apurações, também pode apoiar inte-
gralmente essas decisões”, disse. Ainda 
de acordo com Padilha, Lula seguirá 
com o ritmo de viagens pelo Brasil para 
acompanhar a execução de obras e po-
líticas do governo. 
Nesta semana, o presidente deve es-
tar no Paraná, na quinta-feira (15), no 
anúncio de retomada de investimentos 
da Petrobras em uma refinaria no esta-
do; a unidade seria privatizada, mas a 
petrolífera mudou o direcionamento. 

Governo faz esforço para aprovação 
de medidas econômicas no Congresso
Deputados fazem esforço concentrado nesta semana

A previsão do mercado financeiro para 
o Índice Nacional de Preços ao Consu-
midor Amplo (IPCA) – considerado a 
inflação oficial do país – teve aumento, 
passando de 4,12% para 4,2% este ano. 
A estimativa está no Boletim Focus des-
ta segunda-feira (12), pesquisa divulga-
da semanalmente pelo Banco Central 
(BC) com a expectativa de instituições 
financeiras para os principais indica-
dores econômicos. Para 2025, a proje-
ção da inflação variou de 3,98% para 
3,97%. Para 2026 e 2027, as previsões 
são de 3,6% e 3,5%, respectivamen-
te. A estimativa para 2024 está acima 
da meta de inflação, mas ainda dentro 
de tolerância, que deve ser perseguida 
pelo BC. Definida pelo Conselho Mo-
netário Nacional (CMN), a meta é 3% 
para este ano, com intervalo de tolerân-
cia de 1,5 ponto percentual para cima 
ou para baixo. Ou seja, o limite inferior 
é 1,5% e o superior 4,5%. A partir de 
2025, entrará em vigor o sistema de 
meta contínua, assim, o CMN não pre-
cisa mais definir uma meta de inflação a 
cada ano. O colegiado fixou o centro da 
meta contínua em 3%, com margem de 
tolerância de 1,5 ponto percentual para 
cima ou para baixo. Em julho, puxado 

principalmente pelo preço da gasolina, 
passagens de avião e energia elétrica, 
a inflação do país foi 0,38%, após ter 
registrado 0,21% em junho. De acordo 
com o Instituto Brasileiro de Geografia 
e Estatísticas (IBGE), em 12 meses, o 
IPCA acumula 4,5%, no limite superior 
da meta de inflação.

Juros básicos
Para alcançar a meta de inflação, o Ban-
co Central usa como principal instru-
mento a taxa básica de juros, a Selic, 
definida em 10,5% ao ano pelo Comitê 
de Política Monetária (Copom). Diante 
de um ambiente externo adverso e do 
aumento das incertezas econômicas, na 
última reunião no fim de julho, o BC 
decidiu pela manutenção da Selic, pela 
segunda vez seguida, após um ciclo de 
sete reduções que foi de agosto de 2023 
a maio de 2024. De março de 2021 a 
agosto de 2022, o Copom elevou a Selic 
por 12 vezes consecutivas, em um ciclo 
de aperto monetário que começou em 
meio à alta dos preços de alimentos, de 
energia e de combustíveis. Por um ano, 
de agosto de 2022 a agosto de 2023, a 
taxa foi mantida em 13,75% ao ano, por 
sete reuniões seguidas. Com o controle 
dos preços, o BC passou a realizar os 
cortes na Selic. Antes do início do ci-
clo de alta, em março de 2021, a Selic 
tinha sido reduzida para 2% ao ano, no 
nível mais baixo da série histórica ini-
ciada em 1986. Por causa da contração 
econômica gerada pela pandemia de 
covid-19, o Banco Central tinha derru-
bado a taxa para estimular a produção 
e o consumo. O índice ficou no menor 
patamar da história de agosto de 2020 a 
março de 2021.

Mercado aumenta previsão da inflação 
de 4,12% para 4,2% em 2024

A Câmara dos Deputados aprovou nesta 
segunda-feira (12) o regime de urgên-
cia para o Projeto de Lei Complementar 
(PLP) 108/24, que cria o Comitê Gestor 
do Imposto sobre Bens e Serviços (CG-I-
BS). O órgão será encarregado de admi-
nistrar o IBS, tributo estadual a ser criado 
pela reforma tributária para substituir o 
ICMS (estadual) e o ISS (municipal). O 
texto principal deverá ser votado nesta 
terça-feira. A proposta é o segundo texto 
de regulamentação da reforma tributá-
ria. O primeiro projeto de regulamenta-
ção da reforma tributária (PLP 68/24), 
que regulamenta o IBS e a Contribuição 
Social sobre Bens e Serviços (CBS), foi 
aprovado pela Câmara em julho e aguar-
da agora a análise do Senado. O Comitê 
Gestor do IBS reunirá representantes de 
todos os entes federados para coordenar 
a arrecadação, a fiscalização, a cobrança 
e a distribuição desse imposto aos entes 
federados, elaborar a metodologia e o 
cálculo da alíquota; entre outras atribui-
ções. Segundo o texto, o CG-IBS será 
uma entidade pública sob regime espe-
cial, com  independência orçamentária, 
técnica e financeira, sem vinculação a 
nenhum outro órgão público.

Hidrogênio Verde 
Os parlamentares também aprovaram o 
Projeto de Lei 3027/24, que estabelece 
regras para o Programa de Desenvolvi-
mento do Hidrogênio de Baixa Emissão 
de Carbono. O tema foi vetado pelo pre-
sidente Luiz Inácio Lula da Silva quando 
sancionou o projeto do marco regulatório 
do hidrogênio de baixa emissão de car-
bono. A matéria será enviada ao Sena-
do. Segundo o texto, o total de crédito 

fiscal que poderá ser concedido de 2028 
a 2032 continua em R$ 18,3 bilhões no 
total, com limites anuais. Os incentivos 
começariam no valor de 1,7 bilhão em 
2028, com crescimento gradual a cada 
ano, até chegar a R$ 5 bilhões em 2032. 
Com o novo projeto, os objetivos são re-
definidos, prevendo-se o estabelecimen-
to de metas objetivas para desenvolver o 
mercado interno de hidrogênio de baixa 
emissão de carbono.

Câmara aprova urgência para criação 
do comitê gestor do IBS
Proposta é o segundo texto de regulamentação da reforma tributária
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Um juiz de Nova York recusou-se, pela 
terceira vez, a se afastar do caso em que 
Donald Trump foi condenado por acusa-
ções envolvendo o pagamento de suborno 
a uma estrela pornô, rejeitando a alega-
ção do ex-presidente dos Estados Unidos 
de conflito de interesses relacionado ao 
trabalho de consultoria política realiza-
do pela filha do juiz. Como fez em abril 
passado e em agosto de 2023, o juiz Juan 
Merchan, em uma decisão divulgada  ne-
gou um pedido dos advogados de Trump 
para que ele se recusasse a participar 
do primeiro caso envolvendo acusações 
criminais contra um ex-presidente dos 
EUA. Merchan deve anunciar a senten-
ça contra Trump em 18 de setembro. “O 

réu não forneceu nada de novo para ser 
considerado por esta corte. O advogado 
apenas repetiu argumentos que já foram 
negados por este tribunal e por tribunais 
superiores” e que estavam “repletos de 
imprecisões e alegações sem fundamen-
to”, escreveu Merchan na decisão, datada 
de 13 de agosto. Trump foi considerado 
culpado por um júri em 30 de maio por 
34 acusações criminais de falsificação de 
registros comerciais por ter encoberto o 
pagamento de 130.000 dólares feito pelo 
ex-advogado pessoal Michael Cohen à 
atriz de filmes adultos Stormy Daniels 
para evitar um escândalo sexual antes da 
eleição de 2016 nos EUA. Dois meses 
depois, seus advogados fizeram o tercei-
ro pedido para que Merchan se afastas-
se, argumentando que o trabalho de sua 
filha para uma consultoria política que 
conta com campanhas democratas entre 
seus clientes – incluindo a candidatura 
malsucedida de Kamala Harris para a in-
dicação presidencial democrata de 2020 
– representava um conflito de interesses. 
Kamala, agora vice-presidente, é a candi-
data presidencial democrata que enfren-
tará o candidato republicano Trump na 
eleição de 5 de novembro nos EUA.

Trump é derrotado em terceira tentativa 
de afastar juiz de caso de suborno

África declara emergência em saúde 
pública por epidemia de mpox

O grupo terrorista Hamas disse que 
não participará de conversas por um 
acordo de cessar-fogo na guerra na 
Faixa de Gaza que acontecerão nesta 
quinta (15). Israel vai enviar uma de-
legação para as negociações. O repre-
sentante do Hamas no Líbano, Ahmad 
Abdul Hadi, disse em uma entrevis-
ta que o Hamas decidiu não partici-
par das conversas porque os chefes 
do grupo terrorista acreditam que o 
governo israelense de Benjamin Ne-
tanyahu dificulta as negociações. O 
primeiro-ministro de Israel, Benjamin 
Netanyahu, rebateu a alegação e disse 
que é o Hamas quem está atrasando 
as negociações (leia mais abaixo). A 
negociação foi convocada pelos me-
diadores EUA, Catar e Egito na se-
mana passada, que disseram estar na 
hora das partes chegarem a um acordo 
pelo cessar-fogo na guerra na Faixa 
de Gaza com a soltura dos reféns. Um 
cessar-fogo na guerra em Gaza pode 
ter especial apelo desta vez porque 
pode condicionar a resposta que o Irã 
promete a Israel pelos assassinatos 
dos chefes dos grupos terroristas do 
Hamas e do Hezbollah, aliados dos 
iranianos. Israel nega a responsabi-

lidade pela morte de Ismail Hanyeh, 
do Hamas. Segundo autoridades ira-
nianas, uma retaliação aos israelenses 
pode ser atrasada caso haja um acordo 
de trégua --os EUA esperam que um 
ataque poderia ser totalmente evitado. 
Uma reportagem do jornal americano 
“The New York Times” revelou que, 
ao contrário do que disse Netanyahu, 
o governo israelense fez novas e im-
portantes exigências para fechar um 
acordo de cessar-fogo, que podem 
comprometer seu sucesso. Uma auto-

ridade sênior dos EUA disse à Reuters 
que não tem expectativa que um acor-
do de cessar-fogo seja assinado no 
próximo dia 15 e que se trata de uma 
negociação, em que será necessária a 
cooperação de israelenses e do Ha-
mas. Após o Hamas levantar dúvidas 
sobre sua participação nas negocia-
ções, a porta-voz da Casa Branca, Ka-
rine Jean-Pierre, disse nesta terça que 
Israel e Hamas devem participar de 
negociações desta semana para possi-
bilitar um acordo por cessar-fogo.

Hamas diz que não irá a reunião 
de negociações por acordo 
de cessar-fogo em Gaza

“Em setembro, à margem da assem-
bleia-geral das Nações Unidas, irei pro-
por, a nível do G7, um projeto para a 
reconstrução, não só humanitária, mas 
também política e económica, de Gaza”, 
declarou o vice-primeiro-ministro e mi-
nistro dos Negócios Estrangeiros de 
Itália, Antonio Tajani, numa entrevista 
ao diário italiano La Stampa, publicada 
esta quarta-feira.  A Itália, na qualidade 
de presidência em exercício do G7, vai 
apresentar em setembro à ONU um pro-
jeto de reconstrução global para Gaza 
com vista ao “nascimento de um Estado 
palestiniano”, revelou o chefe da diplo-
macia italiana. Tajani adiantou que “a 
Itália está pronta a enviar um contingen-
te para trabalhar, numa transição a ser 
gerida pela ONU e liderada pelos países 
árabes, para o nascimento de um Estado 
palestiniano, unindo a Faixa e a Cisjor-
dânia”, revelando ainda que os Estados 

Unidos solicitaram a Roma que recor-
resse aos ‘carabinieri’ (força policial 
militar italiana) para “treinar uma força 
de segurança palestiniana adequada”. 
Contudo, o chefe da diplomacia italiana 
sublinhou que o interlocutor neste pro-
cesso com vista à reconstrução de Gaza 
e criação de um Estado da Palestina “só 
poder ser a Autoridade Nacionalidade 
Palestiniana, e não o Hamas”. Questio-
nado sobre por que motivo Itália ainda 
não reconheceu o Estado palestiniano, 
como já fizeram vários países europeus, 
Antonio Tajani reiterou que Roma é “a 
favor” da solução de “dois povos, dois 
Estados”, mas defendeu que “tem de 
ser oferecida uma perspetiva concreta 
ao povo palestiniano”, e tal é inviável 
com a organização islamita Hamas no 
poder em Gaza. “Como é que podemos 
reconhecer um Estado enquanto existir 
o Hamas, que controla uma grande parte 

da Palestina e afirma que quer destruir 
Israel? Outros reconheceram-no e o que 
é que mudou?”, questionou Tajani, se-
gundo o qual a Itália não quer dar “uma 
bofetada moral a Israel neste momento”, 
mas trabalhará no sentido de o Gover-
no de Telavive aceitar “uma negociação 
para a concretização da fórmula ‘dois 
povos, dois Estados’”. Por fim, questio-
nado sobre o previsível ataque de Teerão 
a Israel como represália pelo assassina-
to de dois líderes islamitas do Hamas e 
do Hezbollah, Tajani, que manteve na 
terça-feira uma conversa telefónica de 
cerca de 40 minutos com o seu homó-
logo iraniano, Ali Bagheri Kani, revelou 
que pediu às autoridades iranianas que 
esperassem pelo desfecho da reunião 
prevista para quinta-feira, para Doha ou 
para o Cairo, na qual os Estados Unidos, 
o Qatar e o Egito pretendem forçar um 
acordo de cessar-fogo entre Israel e o 
Hamas na Faixa de Gaza. “Teerão rei-
vindica o direito de responder a Israel. 
Avisei Ali Bagheri Kani que muito está 
nas mãos do Irão, que deve decidir se es-
pera ou não. Sugeri-lhe que, no mínimo, 
não tomassem qualquer decisão antes 
do dia 15 [de agosto, quinta-feira]. Se 
atacarem antes disso, o acordo fica sem 
efeito e instala-se o caos. O cessar-fogo, 
na minha opinião, faria desaparecer as 
razões do ataque, se for verdade que o 
interesse dos iranianos é Gaza, e daria 
início a uma nova dinâmica política no 
Médio Oriente”, declarou Tajani, admi-
tindo que o seu homólogo iraniano “não 
respondeu” a este seu apelo específico.

Presidência italiana do G7 propõe na ONU 
projeto para criação de Estado palestiniano

Imagens de satélite da região de Kursk, 
na Rússia, mostraram as novas trincheiras 
construídas a cerca de 50 quilômetros ao 
norte de Sudzha. Uma imagem do final 
de julho exibiu várias áreas de proprieda-
des agrícolas perto da pequena cidade de 
Lgov. Outra imagem capturada pelo saté-
lite na terça-feira (13) mostrou a abertura 
dessas trincheiras em alguns lotes. Na ma-
drugada de 6 de agosto, milhares de tropas 
ucranianas atravessaram a fronteira russa 
na região de Kursk, noroeste da Rússia, 
sendo esta a maior incursão estrangeira 
na Rússia em décadas. Os comandantes 
russos informaram que a frente em Kursk 
havia se estabilizado, apesar do presidente 
da Ucrânia, Volodymyr Zelensky, ter dito 
que suas forças continuavam avançando 
na região e ordenado que seus generais de-
senvolvessem as próximas “etapas funda-

mentais” da operação. A Ucrânia afirmou 
que controla pelo menos 1.000 km² da 
Rússia, mais do que o dobro do que os nú-
meros de Moscou indicam. A Reuters não 
conseguiu verificar de forma independente 
a situação no campo de batalha.

Imagens de satélite mostram 
trincheiras russas antes de 
invasão ucraniana em Kursk

O Centro de Controle e Prevenção de 
Doenças (CDC África) declarou o cená-
rio de mpox na região como emergência 
em saúde pública de segurança continen-
tal. O anúncio foi feito nesta terça-feira 
(13) pelo diretor-geral da entidade, Jean 
Kaseya, ao citar a rápida transmissão da 
doença na África. “Esse não é apenas 
mais um desafio. O cenário exige ação 
coletiva”, disse. “Nosso continente já 
presenciou diversas lutas. Já enfrenta-

mos pandemias, surtos, desastres natu-
rais e conflitos. Ainda assim, para cada 
adversidade, agimos. Não como nações 
fragmentadas, mas como uma única 
África. Resilientes, de forma engenhosa 
e resoluta.” “Hoje, enquanto enfrenta-
mos o cenário de mpox, precisamos ter 
o mesmo espírito de solidariedade. Mas 
deixe-me ser claro: não se trata apenas 
de um problema africano. Mpox é uma 
ameaça global”, completou. “É neste 

momento de vulnerabilidade que preci-
samos encontrar força, demonstrar que 
aprendemos nossas lições com a covid e 
agir com solidariedade.” O CDC África 
havia convocado para a última segunda-
-feira (12) um comitê para avaliar a situ-
ação de casos de mpox na região. Após 
discutir o tema, a recomendação do gru-
po, composto por especialistas, foi decla-
rar a doença como emergência em saúde 
pública de segurança continental.

Emergência global
A Organização Mundial da Saúde (OMS) 
também convocou, para a próxima quar-
ta-feira (14), um comitê de emergência 
para avaliar o cenário de mpox na África 
e o risco de disseminação internacional 
da doença. A decisão da entidade levou 
em conta o registro de casos fora da Re-
pública Democrática do Congo, onde 
as infecções estão em ascensão há mais 
de dois anos, além de uma mutação que 
levou à transmissão do vírus de pessoa 
para pessoa.

Cenário exige ação coletiva, diz diretor-geral do CDC Jean Kas

Os Estados Unidos disseram que esperam que as negociações indiretas 
ocorram, conforme planejado, na capital do Catar

A tempestade tropical Ernesto se tornou 
um furacão de categoria 1 nesta quarta-
-feira (14), quando se afastou das Ilhas 
Virgens e Porto Rico, deixando mais 
chuvas torrenciais em sua esteira e cor-
tando energia para centenas de milhares 
de casas e empresas. Ernesto estava a 
cerca de 280 km a noroeste da capital 
porto-riquenha de San Juan, enquanto 
rastejava para o noroeste, embalando 
ventos de cerca de 120 km por hora, 
disse o Centro Nacional de Furacões 
em um aviso de quarta-feira (14). “A 
previsão oficial ainda reflete a possibi-
lidade de Ernesto se tornar um grande 
furacão em cerca de 48 horas”, disse o 
centro. Uma tempestade é considerada 
um furacão quando seus ventos atingem 
119 km/h. Um furacão grande – catego-
ria 3 ou superior – tem uma velocidade 

Tempestade Ernesto ganha força e vira furacão 
de categoria 1 perto de Porto Rico

do vento sustentada de pelo menos 179 
km/h. Ernesto – a quinta tempestade do 
Atlântico nomeada da temporada – deve 
se aproximar do território insular britâ-
nico de Bermudas, cerca de 1.093 km a 
leste da Carolina do Norte, até sábado 
(17), com chuva começando na quinta-
-feira (15), disse o NHC. Mais de 500 
mil residências e empresas ficaram sem 
energia nesta quarta-feira (14) em Por-
to Rico, segundo a LUMA Energy, que 
fornece eletricidade ao território insular 
dos EUA. “Realizaremos inspeções de 
campo assim que for seguro para nossas 
equipes irem ao campo para identificar 
danos e iniciar reparos”, disse a LUMA 
em um comunicado. A empresa disse 
que priorizaria a restauração de energia 
para serviços essenciais, como hospitais 
e instalações de água e esgoto.
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A taxa de desemprego recuou em 15 das 
27 unidades da federação no segundo 
trimestre deste ano em relação ao pri-
meiro trimestre. Nos demais locais, a 
taxa ficou estável. Os dados são da Pes-
quisa Nacional por Amostra de Domi-
cílios – Contínua (Pnad-C), divulgada 
pelo Instituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE). A maior queda foi 
observada na Bahia (-2,9 pontos per-
centuais), já que o estado passou de uma 
taxa de desocupação de 14% no primei-
ro trimestre para 11,1% no segundo tri-
mestre. Apesar disso, o mercado de tra-
balho baiano apresenta o segundo maior 
índice do país, ficando atrás apenas de 
Pernambuco (11,5%). A média da taxa 
de desemprego no país caiu 1 ponto per-
centual, passando de 7,9% para 6,9% 
no período, conforme divulgado no fim 
de julho. Além da Bahia, outros nove 
estados tiveram queda acima da média 
nacional: Piauí (-2,4 pontos percentuais, 
ao passar de 10% para 7,6%), Amazo-

Lula inaugura obra viária que desafoga 
tráfego na Grande Florianópolis

Com investimento de R$ 3,9 bilhões, 
o presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
inaugurou, nesta sexta-feira (9), o Con-
torno Viário da Grande Florianópolis. 
Administrado pela empresa concessio-
nária Arteris, a obra rodoviária desvia 
todo o tráfego de longa distância da re-
gião metropolitana da capital de Santa 
Catarina. A mudança, a partir de agora, 
proporciona uma alternativa ao trânsito 
intenso da BR-101, que corta a região 
metropolitana. Aguardada há pelo me-
nos dez anos pela população catarinen-
se, Lula destacou que, em 18 meses, o 
governo retomou os investimentos e 
conseguiu concluir o empreendimento. 
“No Brasil, muitas vezes, entra governo 
e sai governo e você não vê uma obra 
realizada”, disse Lula, destacando a im-
portância do Novo Programa de Ace-
leração do Crescimento (PAC) para o 
desenvolvimento do país e coordenação 
das prioridades do governo. “Eu tenho 
muito orgulho de estar aqui inaugurando 
uma obra que nós começamos em 2008. 
Em apenas 18 meses, a gente conseguiu 
fazer 40% de tudo que foi feito nessa 
obra, porque eu adotei no meu gover-
no o lema da reconstrução e da união”, 
acrescentou o presidente, falando ainda 
sobre as milhares de obras que estavam 

paradas e foram retomadas em seu atual 
governo. Lula afirmou que, como faz em 
todos os estados que visita, convidou o 
governador de Santa Catarina, Jorginho 
Mello, para participar do evento. Aliado 
do ex-presidente Jair Bolsonaro, Mello 
não compareceu, mas enviou a vice-
-governadora Marilisa Boehm. “Esse 
governador daqui eu não conheço, por-
tanto eu não posso falar mal dele, mas 
ele perdeu a oportunidade de participar 
da inauguração da obra mais importan-
te do estado de Santa Catarina, eu não 
consigo entender. A vice-governadora 
está vendo, se viesse aqui seria tratado 
com respeito, ia fazer um discurso que 
ele quisesse fazer, ninguém ia controlar 
o que ele fosse falar, e o prefeito a mes-
ma coisa. Lamentavelmente, tem gente 
que pensa pequeno, tem gente que age 
pequeno e não enxerga a necessidade 
do povo brasileiro”, disse. O Contorno 
Viário da Grande Florianópolis foi pro-
jetado para melhorar a mobilidade, com 
50 quilômetros de pistas duplas, seis 
acessos por trevos, sete pontes e quatro 
túneis duplos. O contorno terá velocida-
de operacional de 100 quilômetros por 
hora e foi construída sem aclives ou de-
clives acentuados, sendo mais plana e 
tendo somente curvas suaves, evitando 
a necessidade de reduções de velocidade 
e garantindo a característica de corredor 
expresso. Cerca de 18 mil caminhonei-
ros deverão passar pela rodovia por dia 
e deixarão de circular na BR-101, entre 
os municípios Biguaçu e Palhoça, da 
região metropolitana, reduzindo o per-
curso para 40 minutos e economizando 
50% do tempo no horário de pico. Mais 
de 1,1 milhão de pessoas que residem ou 
trabalham no seu entorno também serão 
impactadas pela obra. 

Nas outras 12 unidades da federação, a taxa se manteve estável

Taxa de desemprego recua em 15 estados 
no segundo trimestre, diz IBGE

Polícia Federal vai analisar perfil da tripulação 
e cultura de segurança da Voepass
A Polícia Federal (PF) deve produzir 
dois laudos principais sobre o acidente 
da Voepass nas investigações sobre as 
possíveis causas da queda. Os docu-
mentos são considerados fundamentais 
para as investigações determinarem ou 
afastarem a possibilidade de crime e 
para tomar depoimento de testemunhas. 
O primeiro será “descritivo” do local 
da queda e deve ficar pronto em até 90 
dias. O segundo é o laudo de “sinistro 
aeronáutico”, considerado o principal, 
pode apontar responsabilização penal. 
Esse último pode ficar pronto em até 
um ano. Para esse segundo laudo, a PF 
examinará o mesmo material do Ceni-
pa (Centro de Investigação e Prevenção 
de Acidentes Aeronáuticos), mas as 
conclusões são tomadas de forma inde-
pendente. Nessa fase da investigação, 
a PF cruzará diversas informações pro-
duzidas pela perícia que incluem o per-
fil da tripulação e a cultura de seguran-
ça da empresa. O laudo sobre “sinistro 
aeronáutico” é um documento similar 
ao relatório do Cenipa. A diferença é 
que a PF apura ou descarta a possibi-
lidade de crimes. Para essa análise, os 
peritos criminais federais acompanham 
todos os exames, ensaios e testes feitos 
pelo Cenipa, incluindo o compartilha-
mento de informações sobre os destro-
ços, motor e caixas-pretas da aeronave. 
As conclusões da PF devem apontar 

para uma visão geral do acidente. Veja 
as etapas que devem constar no relató-
rio: visão geral do acidente; descrição 
detalhada do acidente com cronologia 
e dados meteorológicos; análise de 
fatos humanos com perfil dos evolvi-
dos, qualificações e estado de saúde; 
avaliação dos procedimentos seguidos 
e treinamentos recebidos pela tripula-
ção; análise de fatores materiais com 
condição da aeronave, resultado de 
inspeções e manutenções; análise dos 
procedimentos operacionais com proce-
dimentos seguidos e se houve aderência 
ou qualquer desvio; análise das comu-
nicações; aspectos organizacionais com 
exame das políticas e procedimentos da 
empresa e cultura de segurança; fatores 
ambientais sobre as condições do local 
da operação e relevância para o evento 
interferências externas que possam ter 
influenciado em acidentes.
Outros laudos preliminares e com-
plementares podem também balizar 
as decisões nas apurações da PF. Um 
laudo já descritivo do local preliminar 
deve ficar pronto ainda nesta semana.  
No laudo descritivo não há análise das 
causas do acidente. Nesse documento, 
devem constar as informações sobre o 
posicionamento da aeronave no terreno 
da queda, a quantidade de vítimas e os 
danos externos para compreensão do 
contexto do acidente.

nas (-1,9 ponto percentual, ao passar de 
9,8% para 7,9%), Alagoas (-1,8 pon-
to percentual, ao passar de 9,9% para 
8,1%), Tocantins (-1,7 ponto percentu-
al, ao passar de 6% para 4,3%), Acre 
(-1,7 ponto percentual, ao passar de 
8,9% para 7,2%), Espírito Santo (-1,4 
ponto percentual, ao passar de 5,9% 
para 4,5%), Maranhão (-1,1 ponto per-
centual, ao passar de 8,4% para 7,3%), 
Ceará (-1,1 ponto percentual, ao passar 
de 8,6% para 7,5%) e Pará (-1,1 pon-
to percentual, ao passar de 8,5% para 
7,4%). Minas Gerais e São Paulo tive-
ram a mesma queda da média nacional, 
sendo que o primeiro recuou de 6,3% 
para 5,3% e o segundo, de 7,4% para 
6,4%. Com quedas menos intensas do 
que a média nacional, aparecem Goi-
ás (-0,9 ponto percentual, ao passar de 
6,1% para 5,2%), Rio de Janeiro (-0,7 
ponto percentual, ao passar de 10,3% 
para 9,6%) e Santa Catarina (-0,6 pon-
to percentual, ao passar de 3,8% para 

3,2%). Este último estado apresentou a 
taxa mais baixa entre todas as unidades 
da federação. Mato Grosso e Rondônia 
mantiveram-se estáveis e com taxas se-
melhantes a Santa Catarina (3,3%). Ain-
da na casa dos 3 pontos, aparece Mato 
Grosso do Sul, com 3,8%. Além desses, 
apresentaram estabilidade na taxa de de-
socupação, Paraná (4,4%), Rio Grande 
do Sul (5,9%), Roraima (7,1%), Paraíba 
(8,6%), Amapá (9%), Sergipe (9,1%), 
Rio Grande do Norte (9,1%), Distrito 
Federal (9,7%) e Pernambuco (11,5%).

O Senado aprovou nesta quarta-feira 
(14) o projeto de lei que cria o Pro-
grama de Pleno Pagamento de Dívidas 
dos Estados (Propag) para que estados 
e Distrito Federal possam renegociar 
dívidas com a União e pagar os débitos 
em até 30 anos com redução de juros  O 
texto será encaminhado para análise da 
Câmara dos Deputados. Atualmente, as 
dívidas estaduais somam mais de R$ 
765 bilhões, sendo que cerca de 90% 
referem-se a dívidas de quatro estados: 
Goiás, Minas Gerais, Rio de Janeiro e 
Rio Grande do Sul.O PLP 121/2024 
, de autoria do presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco (PSD-MG), também 
prevê a possibilidade de os estados 
transferirem ativos para a União como 
parte do pagamento e estabelece como 
contrapartida investimento em educa-
ção, saneamento, habitação, adaptação 

Proposta prevê repasse de ativos para a União e redução de juros

Senado aprova novas regras para pagamento 
de dívidas dos estados

a mudanças climáticas, transporte e 
segurança pública. Os estados que ti-
verem dívidas com o Tesouro Nacional 
poderão aderir ao Propag em até 120 
dias após a publicação da lei. Pela pro-
posta, os estados que decidirem entre-
gar ativos à União poderão ter um aba-
timento na taxa de indexação da dívida, 
que atualmente equivale ao Índice de 
Preços ao Consumidor Amplo (IPCA) 
mais 4%. Os descontos serão feitos de 
acordo com o montante da dívida que 
será quitado na adesão ao programa e 
outras regras fiscais e financeiras es-
pecíficas. Com isso, estados poderão 
alcançar taxas de juros de IPCA mais 
0%, 1% ou 2%. O texto prevê a cria-
ção do Fundo de Equalização Federal, 
que receberá parte dos recursos eco-
nomizados com o desconto de juros 
da renegociação para investimentos 

nos estados. Outra parte do dinheiro 
poderá ser aplicada em investimen-
tos no próprio estado, ao invés de ser 
pago como juros da dívida à União. 
No mínimo, 60% deverão ser investi-
dos na educação profissional e técnica. 
Segundo o relator da matéria, senador 
Davi Alcolumbre (União-AP), a popu-
lação brasileira será beneficiada com 
as mudanças. “Esses recursos não exis-
tiam em lugar nenhum, eles iam para o 
pagamento dos juros da dívida. E agora 
eles vão existir concretamente na vida 
dos brasileiros em todos os estados da 
Federação. O que seria juro da dívida 
vai se transformar em investimento di-
reto nos estados”, disse, lembrando que 
a proposta foi construída em consenso 
entre governo federal e estaduais. Pa-
checo agradeceu aos colegas senadores 
por entenderem a aflição dos estados 
endividados e pediu agilidade na vota-
ção na Câmara. “Os estados agora po-
dem ver o horizonte de poder retomar 
sua capacidade de investimentos e que 
possa resolver de uma vez por todas a 
questão da dívida desses estados”. 

Municípios 
Os senadores também aprovaram hoje 
em dois turnos a proposta de Emenda à 
Constituição (PEC 66/2023) que reabre 
o prazo para os municípios parcelarem 
suas dívidas com a Previdência e defi-
ne limites para o pagamento de preca-
tórios. A proposta segue para análise na 
Câmara dos Deputados. 

Os partidos, coligações e federações têm 
até esta quinta-feira (15) para registrar os 
candidatos a prefeito e vereador para as 
eleições municipais deste ano, marcadas 
para 6 de outubro, com eventual segundo 
turno em 27 de outubro em municípios 
com mais de 200 mil eleitores. Até o mo-
mento, foram registrados mais de 400 
mil candidatos, sendo 13.997 a prefeito, 
379.320 a vereador e os demais a vice-
-prefeito (cerca de 6.680). Pelo calendá-
rio eleitoral, o prazo para a solicitação 
de registro pela internet se encerrou às 
8h desta quinta-feira. Os partidos, fede-
rações ou o próprio candidato, porém, 
ainda podem apresentar o registro pre-
sencialmente, no cartório eleitoral, até as 
19h. O registro é um procedimento por 

Prazo para o registro presencial se encerra às 19h desta quinta-feira

Mais de 400 mil candidatos estão 
registrados para eleições municipais

meio do qual a legenda informa à Justiça 
Eleitoral todos os dados exigidos sobre 
uma candidatura, incluindo fotografia, 
parentescos, patrimônio e antecedentes 
criminais, entre outros. É preciso apre-
sentar ainda a ata da convenção parti-
dária que ratificou a candidatura. No 
caso de candidatos a prefeito, deve ser 
anexado ainda um programa com as pro-
postas do candidato. Cada registro gera 
um processo que deve ser julgado pela 
Justiça Eleitoral, no qual deve ser ana-
lisado se toda a documentação está em 
ordem, ou seja, se a candidatura atende 
a todos os critérios legais. É verificado 
ainda se o candidato ou candidata não 
incorre em nenhuma hipótese da Lei da 
Ficha Limpa, por exemplo.  Segundo as 

regras eleitorais, os juízes eleitorais têm 
até 16 de setembro para julgar todos os 
registros. Não raro, contudo, os candida-
tos que têm o registro negado conseguem 
manter o nome na urna por meio de li-
minares (decisões provisórias), enquanto 
recorrem da negativa. Alguns candidatos 
podem chegar a tomar posse, caso elei-
tos, mas terão o mandato cassado se não 
conseguirem confirmar a validade do 
registro. De acordo com a Constituição, 
para se candidatar a prefeito é necessá-
rio ter ao menos 21 anos de idade. Para 
vereador, a idade mínima é 18 anos. Em 
todos casos, é preciso ter nacionalida-
de brasileira e filiação partidária, além 
de ter domicílio eleitoral na localidade 
onde pretende concorrer. Não podem se 
candidatar os analfabetos, estrangeiros 
e militares em serviço obrigatório. Pa-
rentes até segundo grau, por consangui-
nidade ou não, de prefeitos também não 
podem se candidatar a nenhum cargo. A 
jurisprudência também veda que um pre-
feito que já cumpriu dois mandatos em 
um município volte a se candidatar para 
o mesmo cargo em outro município. Os 
registros de candidatura podem ser ques-
tionados por adversários ou legenda, ou 
pelo Ministério Público Eleitoral (MPE), 
no prazo de 5 dias desde a publicação de 
edital que informa o pedido do registro. 
Cada sigla, coligação ou federação par-
tidária pode ter somente um candidato a 
prefeito e vice em cada município. 
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O governador Tarcísio de Freitas sa-
lientou as oportunidades que a tecnolo-
gia e a economia baseada em gerencia-
mento de dados trazem para o estado 
durante a inauguração da segunda fase 
do Tamboré, o maior campus de data 
centers da América Latina, em Barue-
ri, região metropolitana da capital. O 
estado já atraiu R$ 50 bilhões em in-
vestimentos privados para expansão 
ou instalação de novos data centers. 
“Além de movimentarmos 6 mil postos 
de trabalho na construção civil durante 
esta fase, teremos depois a mão de obra 
que vai trabalhar na gestão de dados. 
Estamos falando de quem vai trabalhar 
em programação, energia, computação 
em nuvem e inteligência artificial”, 
afirmou o governador. “No passado, a 
riqueza das nações estava nos metais, 
no ouro, na cana-de-açúcar, na indús-
tria e serviços. Hoje, a riqueza está nos 
dados, na economia do conhecimento”, 
acrescentou Tarcísio. A inauguração 
desta fase do Campus Tamboré contou 
ainda com a presença do secretário es-
tadual de Desenvolvimento Econômi-
co, Jorge Lima, e executivos da empre-
sa responsável, a Scala Data Centers. 
O investimento comprometido nesta 
etapa do empreendimento foi R$ 6,2 
bilhões. O Tamboré contará com 17 

Municípios paulistas receberão apoio 
do Governo do Estado para enfrentar 
períodos com baixos índices pluviomé-
tricos. As ações fazem parte do Plano 
Estadual de Resiliência à Estiagem, pu-
blicado no dia 29 de julho. Além de for-
necer equipamentos de combate aos in-
cêndios, o Governo apoiará municípios 
na missão de garantir o fornecimento 
de água à população em períodos de 
seca. Outra medida de enfrentamento 
à estiagem é a campanha publicitária 
institucional sobre a importância do 
consumo consciente e uso racional da 
água entre a população paulista. 
Com a mensagem “Economize água, 
gota por gota, todos por todos” a ação 
leva os consumidores a uma reflexão 
sobre o desperdício.

Municípios
Com o Plano de Resiliência à Estiagem, 
a participação dos municípios paulis-
tas no Universaliza SP está vinculada 
à adesão dessas cidades aos Planos de 
Contingência para enfrentamento do 
período de estiagem. O Universaliza 
SP é um programa feito para auxiliar 
prefeituras a antecipar metas de uni-
versalização do saneamento básico. 
Outro programa a ser fortalecido é o 
Rios Vivos. Liderado pelo Daee (De-
partamento de Águas e Energia Elétri-
ca), a iniciativa visa melhorar a quali-
dade dos rios paulistas. Com o Plano 
de Resiliência à Estiagem, o Governo 
de São Paulo vai fomentar a adesão 
de mais municípios ao Programa Rios 
Vivos. Destaca-se também a perfura-

O programa Casa Paulista entregou, 
nesta quarta-feira (14), 100 apartamen-
tos no município de Praia Grande cons-
truídos pela Companhia de Desenvolvi-
mento Habitacional e Urbano (CDHU) 
na modalidade Vida Digna. Com inves-
timentos de R$ 21,3 milhões, os imó-
veis são destinados ao reassentamento 
de famílias que hoje vivem em áreas 
sujeitas a alagamentos constantes, pro-
porcionando moradia digna definitiva e 
qualidade de vida para uma população 
em situação de extrema vulnerabilida-
de. Durante a cerimônia de entrega das 
chaves, o secretário da SDUH, Marce-
lo Branco, destacou a importância des-
sas habitações que retiram pessoas de 
áreas de risco trazem mais segurança 
às famílias contempladas. “Hoje, en-
tregamos 100 unidades habitacionais 
e temos mais de 2.800 em construção 
aqui no Litoral Sul de São Paulo. Todas 
essas habitações são uma preocupação 
com a proposta de eliminar aquelas 
moradias que estão em área de risco e 
em áreas que não tem salubridade, ou 
seja, que não trazem saúde às pessoas”, 
explicou o secretário.
Marcelo Branco explicou, ainda, por 
que acabar com as moradias em áre-
as inundáveis e de palafitas em todo 
o litoral paulista é uma grande prio-
ridade da gestão estadual: “Elas são 
áreas insalubres, onde as pessoas têm 
muita dificuldade de criar seus filhos. 
Queremos que elas tenham saúde e 
que as crianças tenham tranquilida-
de para aprender, ir à escola”, disse. 
Serão beneficiadas pelas moradias fa-
mílias dos núcleos Nova Mirim, Sítio 
do Campo, Caieiras e Hermenegildo. 
Todas têm renda de até três salários 
mínimos, sendo que 94% recebem até 
1,5 salários mínimos. Elas vão morar 
em apartamentos com total infraestru-
tura edificados nos residenciais Nélio 
A. Dell’Artino, Francisco Vicente dos 
Santos – ambos com 40 unidades cada 
– e Praia Grande I, com 20 unidades. 

Plano de Resiliência à Estiagem prevê parcerias com municípios 
e consórcios municipais para enfrentamento à seca

Os candidatos à Prefeitura de São Paulo 
Ricardo Nunes (MDB), Guilherme Bou-
los (PSOL), José Luiz Datena (PSDB), 
Pablo Marçal (PRTB), Tabata Amaral 
(PSB) e Marina Helena (Novo) se en-
frentaram em debate. Durante conversa 
com jornalistas foram questionados so-
bre uma reportagem publicada na  pelo 
jornal Folha de S.Paulo, que apresentou 
mensagens apontando que o ministro do 
Supremo Tribunal Federal (STF) Ale-
xandre de Moraes usou o Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE), durante e após o 
período das eleições de 2022 com intui-
to de investigar bolsonaristas. Conver-
sas obtidas pelo jornal somam 6 giga-
bytes de arquivos e mensagens trocadas 
via Whatsapp por auxiliares de Moraes, 
incluindo o seu principal assessor no 
STF, Airton Vieira que hoje ocupa o 
posto de juiz instrutor. Ricardo Nunes 
(MDB) “Muita preocupação, obvia-
mente uma matéria com esse conteúdo 
nos deixa muito preocupado. O fortale-
cimento da democracia, a consolidação 
da democracia necessariamente precisa 
passar por um judiciário que não passa 
pêndulo, que não tenda nem para um 
lado nem para o outro. Portanto o que 
a gente espera, a sociedade toda espera 
é que a maior Corte do nosso país possa 
trazer para a sociedade esclarecimentos, 

tem que esclarecer.” Guilherme Boulos 
(PSOL) O candidato Guilherme Boulos 
preferiu não comentar a notícia quando 
questionado. “Ontem eu estava no Ja-
raguá, estou focado na campanha em 
SP não tive nem oportunidade de ler o 
conjunto da matéria, de ouvir os áudios, 
temos um debate hoje de manhã então 
estou focado nos temas de São Paulo.” 
José Luiz Datena (PSDB) O candidato 
José Luiz Datena não foi questionado 
sobre a notícia e nem comentou a publi-
cação na chegada ao debate. Na saída, 
não falou com a imprensa. Pablo Marçal 
(PRTB) “Eu não li a reportagem, mas o 
movimento me estranha muito. Sempre 
quando a imprensa se junta para sacrifi-
car alguém é realmente interessante. Pa-
rece um movimento que é apoiado pelo 
governo federal para indicar um nome 
novo, eu estou só querendo saber quem 
é o novo nome de ministro para o STF, 
mas está de parabéns a divulgação.

ção de poços profundos pelo Daee para 
abastecimento público. O Governo do 
Estado investiu R$ 144,3 milhões nos 
últimos 16 meses na perfuração de 139 
poços em 125 municípios. Todos têm 
mais de 100 metros de profundidade. O 
poço de Guaíra, município na região de 
Barretos, tem 708 metros de profundi-
dade e fornece 335 mil litros de água 
por hora para o abastecimento de mais 
de 42,5 mil habitantes. Além disso, o 
Governo de São Paulo disponibilizará 
aos municípios equipamentos para a 
prevenção e contenção de incêndios. 
Também fornecerá materiais de ajuda 
humanitária aos municípios afetados 
pela estiagem a serem destinados para 
população mais vulnerável. No caso de 
falta de água, o Governo Estadual vai 
providenciar ações emergenciais para o 
restabelecimento de abastecimento de 
água potável. O Plano de Resiliência à 
Estiagem também prevê apoio jurídico 
a municípios para a perfuração de po-
ços e para a aquisição de Estações de 
Tratamento de Água Compactas Mó-
veis (ETA). As ETAs são equipamentos 
usados para tratamento de água, au-
mentando a eficiência do uso de água. 
O apoio aos municípios também será 
financeiro. Aquelas cidades que decre-
tarem situação de emergência e estado 
de calamidade pública por conta da es-
tiagem poderão receber recursos vindos 
do Fundo de Expansão do Agronegócio 
Paulista (Feap). Vale lembrar que pro-
dutores rurais afetados pela seca já têm 
acesso a essas linhas de crédito.

O Instituto de Medicina Social e de Crimi-
nologia de São Paulo (Imesc), órgão vin-
culado à Secretaria da Justiça e Cidadania, 
deu início ao atendimento às pessoas com 
deficiência (PCDs) que participam do mu-
tirão do Programa de Empregabilidade In-
clusiva (PEI), realizado pela União Geral 
dos Trabalhadores (UGT) desde o último 

dia 12. O evento ocorre na sede da UGT, 
ao lado do Metrô Anhangabaú (saída para 
a Praça das Bandeiras), e vai até o dia 16 
de agosto, das 8h às 17h, na Rua Formo-
sa, 99, centro de São Paulo. Dois peritos 
do Imesc realizam avaliações clínicas e 
funcionais dos candidatos para determinar 
suas condições a fim de facilitar o ingres-

Entenda como o Governo de SP vai ajudar 
municípios no enfrentamento à estiagem

SP produz laudos para facilitar ingresso 
no mercado de trabalho de PCDs

so no mercado de trabalho. “Este mutirão 
reforça o compromisso do Imesc e das de-
mais entidades envolvidas em promover 
a inclusão e garantir que as pessoas com 
deficiência tenham acesso igualitário às 
oportunidades no mercado de trabalho”, 
comentou o superintendente do Imesc, 
Dr. Edilson José da Costa. O PEI, gerido 
pela Secretaria de Estado dos Direitos da 
Pessoa com Deficiência, é um programa 
que visa promover a inclusão de pessoas 
com deficiência no mercado de trabalho. 
O convênio com o Imesc garante a ela-
boração de laudos técnicos que atestam a 
capacidade clínica e funcional dos partici-
pantes, assegurando que esses indivíduos 
possam desempenhar suas funções de ma-
neira eficiente e segura. Todo o processo 
pericial do Imesc segue a Classificação In-
ternacional de Funcionalidade, Incapaci-
dade e Saúde (CIF) e também a Classifica-
ção Estatística Internacional de Doenças e 
de Problemas relacionados à Saúde (CID), 
ambas da Organização Mundial de Saúde 
(OMS), exigidas pelo programa Meu Em-
prego Inclusivo do Estado.
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edifícios de data centers e três subes-
tações com capacidade de 600MW de 
energia, o que posicionará o campus 
entre os top 10 do mundo. A Scala tem 
atualmente outros seis data centers no 
estado de São Paulo.

Capacitação
A demanda por gestão de dados e o 
crescimento das aplicações da inteli-
gência artificial no cotidiano também 
impulsionam os programas de capaci-
tação para esse novo mercado de traba-
lho em franco desenvolvimento. “Va-
mos precisar de mais equipamentos, 

de mais data centers e de mão de obra 
qualificada, com jovens que dominem 
programação e computação em nuvem, 
por exemplo. É por isso que temos um 
programa de qualificação, o Qualifica 
SP, que tem parcerias com a iniciativa 
privada e big techs para formar pro-
fissionais que aproveitem essa onda 
da economia do conhecimento”, diz o 
governador Tarcísio de Freitas. Atu-
almente, o Qualifica SP, programa do 
Governo de SP, oferece 123 mil vagas 
em cursos de capacitação. Apenas na 
área de Tecnologia da Informação, são 
21 mil jovens em formação.

Governo de SP destaca oportunidades de desenvolvimento 
com investimentos em tecnologia

Mutirão ocorre na sede da UGT, ao lado do Metrô Anhangabaú 
(saída para a Praça das Bandeiras), até o dia 16 de agosto

Casa Paulista entrega 100 moradias 
para famílias de áreas alagáveis em 
Praia Grande

Para Cláudia Nascimento de Souza, de 
58 anos, o novo apartamento represen-
ta a segurança e a paz. Acompanhada 
de seu filho David Nascimento Santos, 
de 18 anos, ela conta que eles estão 
saindo de um lugar muito precário, 
onde passaram por tempos muito difí-
ceis. “Residimos ali na comunidade da 
Mirim que se chama Quintal. Era aque-
la situação deprimente, triste e preocu-
pante que angustiava a gente cada vez 
que vinha uma chuva, um vento. Eram 
barracos precários e frágeis. Sofremos 
enchentes, preconceitos e humilha-
ções, mas estamos aqui recebendo essa 
dádiva”, disse emocionada. Cláudia 
falou, ainda, que a emoção vivenciada 
no dia de hoje, ao ser partilhada com 
os vizinhos, se torna maior, pois eles 
viveram juntos todos os desafios. Ela 
lembrou também com carinho de uma 
vizinha falecida, que, após passar por 
um sério problema de saúde, faleceu. 
Apesar da dor sentida, Cláudia faz uma 
das maiores homenagens que pode ser 
feita: recomeçar a nova vida, honrando 
e levando no coração os momentos vi-
vidos com a amiga. “Essa chave, para 
mim, é uma homenagem à Michele, 
nossa vizinha do Quintal que também 
almejava essa alegria. Eu gostaria que 
ela estivesse aqui compartilhando co-
migo esse momento. Falávamos que 
iríamos pegar a chave juntas, mas não 
deu tempo dela esperar”. Com lágrimas 
nos olhos, completou: “Michele, essa é 
para você também, meu anjinho”. Jun-
to de seu filho, a nova moradora disse 
que, após as dificuldades, ela começa 
a enxergar novos motivos para desa-
celerar, agradecer e sorrir. “Aqui, sei 
que vai ventar e não vou precisar ficar 
com medo. Aqui, vou me deitar e não 
vou precisar ficar com medo da chuva 
entrar no meu barraco. Aqui, eu vou 
conseguir dormir em paz. Vou deitar 
minha cabeça sobre o travesseiro tran-
quilamente, sem medo de ratos e en-
chentes”, finalizou.

O que os candidatos disseram sobre 
Moraes no segundo debate de SP
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O Google realiza um evento na tarde 
desta terça-feira (13) focado em sua di-
visão de produtos, a Made by Google. 
Podemos esperar novos lançamentos da 
linha de smartphones Pixel e de dispo-
sitivos inteligentes para casa. Além, é 

claro, de novidades relacionadas à inte-
ligência artificial do Google, a Gemini. 
Alguns spoilers publicados pela própria 
empresa já dão uma ideia dos produ-
tos que devem ser anunciados. Confira 
abaixo mais detalhes sobre os possíveis 

anúncios e como acompanhar o evento 
desta terça da Made by Google. 

O que esperar do evento?
A família de smartphones do Google 
deve anunciar os novos aparelhos Pixel 
9, com diferentes versões que devem 
variar em tamanho e capacidade. Dois 
desses modelos já foram confirmados 
pela gigante da tecnologia: o Pixel 9 
Pro e o Pixel 9 Pro Fold (o novo smar-
tphone dobrável da empresa). Os novos 
aparelhos da linha Pixel 9 já devem vir 
com funções de IA embutidas, como 
forma de popularizar o uso da Gemi-
ni. O anúncio publicado pela empresa 
brinca com as possibilidades do uso da 
ferramenta e até pede para que a IA es-
creva uma carta de término para o seu 
telefone antigo. Outro anúncio mostra 
o uso da ferramenta “circle to search” 
(ou “circule para pesquisar”), que mos-
tra resultados de pesquisa aos usuários 
apenas circulando algum objeto em tela, 
sem precisar abrir a página de pesquisa 
do Google.

O Gabinete do Inspetor-geral (OIG) 
da Nasa (Agência Espacial dos Esta-
dos Unidos) divulgou um relatório que 
aponta erros no desenvolvimento do 
foguete da missão Artemis 4, o Space 
Launch System (SLS) Block 1B. De 
acordo com o documento, o componen-
te que está sendo desenvolvido desde 
2014 não atende aos padrões interna-
cionais e aos requisitos da organização.  
Originalmente planejado para ser en-
tregue pela Boeing em 2021 e lançado 
com o Artemis 2, o estágio superior do 
SLS, o Exploration Upper Stage (EUS), 
promete elevar em até 11 toneladas a ca-
pacidade de carga do veículo em envios 
para a Lua. O relatório apontou que o 
atraso aumentou os custos de cerca de 
R$ 5,2 bilhões para R$ 11 bilhões. A Ar-
temis 4 tem seu voo inaugural previsto 
para ser lançado em setembro de 2028, 
que corre o risco de ser adiado devido 

aos problemas com o desenvolvimento 
do EUS — com data de entrega abril de 
2027. Essa missão tem como meta não 
apenas levar os humanos de volta à Lua 
ainda nesta década, como também en-
viar as primeiras astronautas mulheres 
e afrodescendentes para o satélite. Para 
a produção do documento que avaliou a 
construção do estágio superior do SLS 
os funcionários dos polos de desenvol-
vimento do foguete foram entrevistados 
e as documentações, os controles de 
qualidade, os cronogramas passados e 
atuais e os orçamentos foram revisados 
pela Nasa. O relatório da OIG identi-
ficou que o maior problema durante a 
construção é a falta de trabalhadores 
aeroespaciais treinados e experientes na 
empresa aérea. “Para mitigar esses de-
safios, a Boeing oferece treinamentos e 
ordens de trabalho a seus funcionários. 
Considerando as significativas defici-

ências de controle de qualidade em Mi-
choud [fábrica de foguetes], considera-
mos esses esforços inadequados”, diz o 
documento. No documento é apontado 
que os aumento dos custos e a atrasos 
no cronograma podem ter sido impul-
sionadas pelas mudanças nos requisitos 
técnicos e nas prioridades de financia-
mento da agência somados às diretrizes 
emitidas pelo Congresso para tentar 
acelerar o desenvolvimento do foguete. 
Em uma previsão de custos para o de-
senvolvimento do EUS, a Nasa apontou 
que até 2028 o valor possa chegar a cer-
ca de R$ 11 bilhões — R$ 5,8 bilhões a 
mais do que o estimado inicialmente. A 
OIG, então, sugere para a Boeing que 
exista um programa de treinamento em 
sistema de gestão de qualidade; penali-
dades financeiras para o descumprimen-
to dos padrões de controle de qualidade; 
e análise detalhada dos custos exceden-
tes e prazos da construção do foguete 
até o momento — sugestões que foram 
aceitas pela empresa aérea. A Boeing 
está passando por outros problemas re-
lacionados ao espaço. Os astronautas da 
Nasa Suni Williams e Butch Wilmore 
— que foram enviados há dois meses no 
primeiro voo tripulado da Starliner para 
passar uma semana na Estação Espacial 
Internacional — estão no laboratório 
espacial há mais de dois meses com a 
possibilidade de permanecer lá até o iní-
cio de 2025 devido a problemas com a 
aeronave. E a agência norte-americana 
enfrenta os constantes adiamentos da 
missão Artemis. A primeira delas foi um 
teste não tripulado que enviou a cápsu-
la Orion para dar uma volta na Lua. No 
entanto, a segunda estava programada 
para ocorrer ainda em 2024 e a terceira 
em 2025 — ambas foram adiadas.

Telefones dobráveis: saiba como funcionam 
e quanto custam os aparelhos

Nasa encontra erros na construção 
do foguete da Missão Artemis 4

Made by Google 2024: empresa apresenta novos 
aparelhos; saiba como assistir

Durante o evento Made by Google 
2024, realizado nesta terça-feira (13), 
o Google revelou oficialmente o smar-
tphone Pixel 9 Pro Fold, o primeiro 
telefone dobrável fabricado pela com-
panhia. O aparelho é semelhante ao Ga-
laxy Z Fold 6, da Samsung. Apesar de 
os modelos dobráveis terem conquista-
do popularidade em diversas regiões do 
mundo, ainda existem poucos dispositi-
vos que realmente se enquadram nessa 
categoria. No Brasil, os únicos modelos 
disponíveis em lojas nacionais são os 
aparelhos da Motorola e da Samsung. 
Os outros até podem ser encontrados em 
algumas lojas físicas e online do país, 
mas geralmente são fruto de processos 
de importação. Telefones dobráveis 
mais populares: Os modelos dobráveis 
foram inspirados pelos antigos celulares 
no estilo flip, que fizeram sucesso nos 
anos 2000. O Motorola Razr V3 foi um 
dos modelos mais populares em todo o 

mundo, inclusive no Brasil — além de 
ser um dispositivo dobrável, ele tam-
bém oferecia o clássico jogo da cobri-
nha. Atualmente, empresas como Sam-
sung, Motorola, Huawei, Xiaomi, entre 

outras, já lançaram celulares dobráveis. 
O maior diferencial desses aparelhos é a 
possibilidade de usar um celular de ta-
manho convencional, que se torna mais 
compacto ao ser dobrado ao meio.

Conheça o peixe-robô que coleta 
DNA no fundo do oceano

Documento analisou a produção que está acontecendo há dez anos 
e aponta prejuízo de cerca de R$ 5,8 bilhões

Por seis meses, em 1181, uma estre-
la morrendo deixou sua marca no céu 
noturno. O objeto impressionante apa-
receu tão brilhante quanto Saturno nas 
proximidades da constelação de Cassio-
peia, e crônicas históricas da China e do 
Japão o registraram como uma “estrela 
convidada”. Astrônomos chineses usa-
vam esse termo para designar um objeto 
temporário no céu, muitas vezes um co-
meta ou, como neste caso, uma superno-
va — uma explosão catastrófica de uma 
estrela no final de sua vida. O objeto, 
agora conhecido como SN 1181, é uma 
das poucas supernovas documentadas 
antes da invenção dos telescópios, e tem 
intrigado astrônomos por séculos. Um 
novo estudo descreveu pela primeira 
vez o corpo celeste em detalhes, crian-
do um modelo computadorizado de sua 
evolução desde logo após a explosão 
inicial até hoje. A equipe de pesquisa 
comparou o modelo com observações 
de telescópio arquivadas de sua nebulo-

sa — a gigantesca nuvem de gás e poei-
ra, visível até hoje, que é o remanescen-
te do evento monumental.
Os pesquisadores disseram que a análi-
se sugeriu fortemente que SN 1181 per-
tence a uma classe rara de supernovas 
chamada Tipo Iax, na qual a explosão 
termonuclear pode ser o resultado não 
de uma, mas de duas anãs brancas que 
colidiram violentamente, mas não con-
seguiram detonar completamente, dei-
xando para trás uma “estrela zumbi”.

“Estrela zumbi”: astrônomos acham restos 
de supernova que brilhou há mil anos

A cerca de 400 quilômetros do mar mais 
próximo, estudantes de engenharia da 
ETH Zurich, na Suíça, estão trabalhan-
do arduamente em robôs de ponta que 
podem mudar a maneira como os ocea-
nos do mundo são estudados. Eve, o pei-
xe robótico, balança sua cauda de silico-
ne de um lado para o outro, movida por 
bombas escondidas em seu interior, en-
quanto desliza suavemente pelas águas 
frias do Lago Zurique, onde está sendo 
testada pelo Surf-eDNA. Esse grupo 
de estudantes passou os últimos dois 
anos construindo um cardume de pei-
xes robóticos macios, dos quais Eve é o 
mais recente. “Fazendo Eve parecer um 
peixe, conseguimos ser minimamente 
invasivos no ecossistema que estamos 
pesquisando”, disse Dennis Baumann, 
estudante de mestrado, à CNN. Se-
gundo ele, o design biomimético deve 
evitar que outros peixes ou vida mari-
nha fiquem assustados com a presença 
dela. “Podemos nos misturar e interagir 
com o ecossistema”, acrescentou. A ca-
pacidade de Eve de se camuflar como 
um peixe não é sua única utilidade. O 
veículo autônomo subaquático (AUV) 
também está equipado com uma câ-
mera para filmar debaixo d’água e com 
sonar, que, quando combinado com um 
algoritmo, permite evitar obstáculos. 
O AUV também possui um filtro para 
coletar DNA do ambiente, conhecido 

como “eDNA”, enquanto nada. As par-
tículas coletadas podem ser enviadas 
para um laboratório para sequencia-
mento, a fim de determinar quais espé-
cies habitam o corpo de água. “Todos os 
animais que estão no ambiente liberam 
seu DNA, então há genes flutuando que 
podemos encontrar”, disse Martina Lü-
thi, pós-doutoranda na ETH Zurich. Os 
estudantes esperam que Eve possa for-
necer aos cientistas uma imagem mais 
detalhada dos oceanos e de seus habi-
tantes. Apesar de cobrir mais de 70% 
do nosso planeta, muito do que está 
abaixo da superfície ainda permanece 
um mistério. Ferramentas como AUVs 
e veículos operados remotamente estão 
sendo cada vez mais usadas para ex-
plorar o oceano e aprender mais sobre 
habitats subaquáticos. A startup Aqua-
ai, fundada na Califórnia, por exemplo, 
desenvolveu drones que se assemelham 
a peixes-palhaço e podem coletar infor-
mações como níveis de oxigênio, salini-
dade e pH em vias navegáveis. No ano 
passado, um rover capturou imagens do 
peixe filmado na maior profundidade já 
registrada, a 8.300 metros. 
O uso de eDNA para monitorar a biodi-
versidade está crescendo, mas a coleta 
ainda pode ser rudimentar — alguns 
cientistas ainda o coletam pegando 
água com um copo, inclinando-se sobre 
a borda de um barco.

Os telefones dobráveis, no estilo flip, voltaram a fazer sucesso; conheça 
os modelos disponíveis à venda no Brasil

Evento deve apresentar novos modelos da linha de smartphones Pixel

Pixel 9 Pro Fold: Google lança novo 
modelo de telefone dobrável

Durante evento Made by Google, a 
empresa anunciou o lançamento de seu 
novo smartphone dobrável: o Pixel 9 
Pro Fold. O novo modelo é mais fino 
e traz uma tela interna maior — com 
5,1 mm e 8 polegadas quando aberto 
–, com o novo chip Tensor G4, pensa-
do para a “era Gemini” da companhia, 
com funções de IA já embutidas no 
aparelho. Além do Pixel 9 Pro Fold, 
foram anunciados outros modelos da 
linha Pixel. O smartphone possui uma 
tela interna OLED Super Actua Flex, 
80% mais brilhante do que no modelo 
dobrável anterior da Google, o Pixel 

Fold. A tela externa de 6,3 polegadas 
é OLED Actua. Tanto a parte externa 
como a interna possuem vidro reforça-
do da Corning Gorilla Glass Victus 2, 
resistente a arranhões e à água de até 
1,5 metros por 30 minutos de submer-
são. Fechado, o celular mede 6,1 por 
3 polegadas, e chega a 8 polegadas de 
largura quando está aberto. Com câme-
ra traseira grande angular de 48 MP, o 
Pixel 9 Pro Fold ainda possui o recurso 
Made You Look, que ajuda a fazer com 
que crianças pequenas olhem na dire-
ção da câmera exibindo uma animação 
divertida na tela externa do celular.
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A Olimpíada de Paris chegou ao fim no 
domingo (11). Daqui em diante, tudo é 
passado ao se falar da edição de 2024 dos 
Jogos. As lembranças que ficam são de 
atletas vencedores sim, mas não somen-
te. Além da excelência esportiva e con-
quistas inéditas, o legado olímpico imor-
talizou cenas que nos trarão alegria por 
muito tempo. Confira abaixo algumas 
das histórias mais  marcantes de Paris 
2024. Imane Khelif (boxe) A boxeadora 
argelina esteve no centro da principal po-
lêmica dos Jogos. Ao derrotar a italiana 
Alessandra Carini na estreia da categoria 

até 66 quilos, após desistência relâmpago 
da adversária, Khelif foi vítima de uma 
onda de desinformação nas redes. For-
mou-se um discurso de que a argelina, 
que fora desclassificada do Mundial de 
boxe de 2023 por, segundo a Associação 
Internacional de Boxe (IBA, na sigla em 
inglês), não atender “critério de elegi-
bilidade para participar na competição 
feminina”, seria uma atleta transsexual 
e que sua participação entre mulheres 
seria injusta. Simone Biles (ginástica 
artística) A ginasta norte-americana che-
gou como a principal estrela dos Jogos 

como um todo. Quase uma estrela pop, 
dada a quantidade de artistas famosos e 
até astros de outros esportes que compa-
receram às suas competições. 
A trajetória da carreira de Biles também 
gerava uma curiosidade natural: após os 
quatro ouros nos Jogos do Rio, ela se re-
tirou das disputas no meio da Olimpíada 
de Tóquio para cuidar da saúde mental. 
O retorno da ginasta de 27 anos ao pal-
co olímpico virou até tema de série da 
Netflix. Rebeca Andrade (ginástica artís-
tica) Quase como num roteiro cinemato-
gráfico, se o mundo queria ver Simone 
Biles, a protagonista, o mundo viu Re-
beca Andrade, a antagonista - mas certa-
mente a ‘mocinha’ para os brasileiros e 
fãs da ginástica. A ginasta brasileira não 
apenas estava literalmente em todas as 
provas em que Biles competiu, mas dis-
putou com ela ponto a ponto as mesmas 
medalhas. Além disso, as duas tiveram 
inúmeros momentos de interações nos 
bastidores destes duelos. Yusuf Dikeç 
(tiro esportivo) Provavelmente, nenhum 
atleta teve um ganho maior de populari-
dade por conta da Olimpíada do que Yu-
suf Dikeç, atirador turco de 51 anos. E no 
caso dele, não foi por nenhum recorde ou 
resultado histórico. 

Paris 2024: as conquistas mais 
marcantes dos Jogos Olímpicos
Legado do evento mescla excelência esportiva e histórias incríveis

O Botafogo recebe o Palmeiras na noi-
te desta quarta-feira (14), no primeiro 
duelo das oitavas de final da Copa Li-
bertadores. Ambos vivem momentos 
parecidos: foram recentemente elimi-
nados da Copa do Brasil e continuam 
firmes em busca do do Campeonato 
Brasileiros. O confronto no Estádio 
Nilton Santos, às 21h30 (horário de 
Brasília), terá transmissão na Rádio 
Nacional, com narração de Rodrigo 
Campos, comentários de Rodrigo Ri-
cardo, reportagem de Bruno Mendes e 
plantão com Luíz Ferreira. A caminha-
da dos donos da casa na Libertadores 
começou em fevereiro, quando supe-
rou na fase preliminar da competição 
o Aurora (Bolívia) e, na sequência, o 
Red Bull Bragantino. Classificado à 
fase principal, o Alvinegro carioca caiu 
no chave D, e encerrou a fase de grupos 
em segundo lugar (10 pontos). O Glo-
rioso tem o artilheiro da Libertadores, 
Júnior Santos, com nove gosl. O ata-
cante, no entanto, sofreu uma lesão na 
tíbia e só deve voltar ao time no final de 
outubro. Recuperado de uma lesão no 
joelho, Tiquinho Soares pode retornar 
ao elenco esta noite, após três jogos. O 
técnico Artur Jorge também terá a sua 

disposição o zagueiro angolano Jonh 
Bastos, poupado contra o Juventude. 
Quem também está de volta ao time 
é  o atacante Luiz Henrique, que não 
cumpriu suspensão no domingo (11) 
contra o time gaúcho. “Essas são as 
condições que existem. Nós queremos 
competir bem dentro de todas as com-
petições, mesmo que, por vezes, isso 
possa, de certa forma, justificar algum 
déficit de performance, mas aqui não 
se trata de encontrar desculpas, mas 
soluções”. pontuou o treinador durante 
coletiva. Já o Palmeiras chegou às oita-

vas de final após ter encerrado a fase de 
grupos como líder da chave F, com 14 
pontos. Esta noite o Verdão deve ter a 
volta de Estevão. Com uma entorse no 
tornozelo, o jovem atacante ficou fora 
do time por duas semanas. O volante 
Zé Rafael é outro jogador com chan-
ces de ser escalado pelo treinador Abel 
Ferreira, que não poupa críticas ao ca-
lendário do futebol brasileiro. “Vou dar 
um exemplo, estamos no meio do ano 
e o Aníbal Moreno já fez mais jogos do 
que em toda última  temporada na Ar-
gentina”, comparou o  técnico.

Botafogo recebe Palmeiras no primeiro 
jogo das oitavas da Libertadores

Seleção contará com Priscila, prata 
em Paris, no Mundial Sub 20

Seleções paralímpicas iniciam treinos 
na França de olho em Paris

Após ser vice-campeã olímpica com a 
seleção brasileira em Paris, a atacante 
Priscila voltará a representar o país na 
Copa do Mundo de Futebol Feminino 
Sub 20, a partir de 31 de agosto, na Co-
lômbia. Jogadora do Internacional, Pris-
cila, de 19 anos, está na lista de 21 con-
vocadas pela técnica Rosana Augusto na 
segunda-feira (12). O Brasil busca um 
título inédito na competição. Durante 
o anúncio das convocadas, a treinadora 
ressaltou a importância do Mundial Sub 
20 para as jogadoras que almejam che-
gar à categoria principal do futebol, seja 
na seleção ou nos clubes onde atuam. 
“Eu tenho certeza que vai ser de grande 
valia para essas atletas com menos de 
20 anos participarem dessa competição 
tão importante que dá uma bagagem, 
uma rodagem muito especial para todas 
elas”, afirmou Rosana Augusto. A sele-
ção embarca para a Colômbia em 23 de 
agosto para finalizar a preparação física. 
O Brasil está no Grupo B e estreia con-
tra Fiji, em Medellín, em 31 de agosto, 
às 20h (horário de Brasília). O segundo 
duelo será contra a França em 3 de se-
tembro, às 19h, e o último confronto da 
fase de grupos ocorrerá três dias depois 

contra o Canadá, às 22h. Pela primeira 
vez a Copa do Mundo Sub 20 reunirá 24 
equipes - oito a mais que na última edi-
ção - divididas em seis grupos de quatro 
países. As duas melhores seleções em 
cada chave avançam às oitavas de final, 
assim como as quatro melhores tercei-
ras colocadas. Haverá ainda quartas de 
final, semifinais, disputa do terceiro 
lugar e final. Os Estados Unidos vence-
ram a primeira edição do Mundial em 
2002, e também as edições 2008 e 2012. 
A Alemanha também soma três títulos: 
2004, 2010 e 2014. A última campeã foi 
a Espanha, em 2022, quando o Brasil 
terminou na terceira posição, melhor 
desempenho do país no Mundial - em 
2006 a seleção também terminou em 
terceiro lugar.

Ambos vivem momentos parecidos: foram recentemente eliminados da Copa 
do Brasil e continuam firmes em busca do do Campeonato Brasileiros

As primeiras delegações paralímpicas 
do Brasil a chegarem na França para dis-
puta da Paralimpíada de Paris iniciaram 
nesta quarta-feira (14) os treinos do pe-
ríodo de aclimatação em solo europeu, 
que antecede os Jogos. As seleções de 
tênis de mesa, vôlei sentado e remo, que 
embarcaram na segunda-feira (12), estão 
na cidade de Troyes, a 178 quilômetros 
da sede do megaevento. Juntas, as três 
delegações, incluindo comissões técni-
cas, somam 72 pessoas, sendo 46 atletas 
com deficiência e um timoneiro (remo). 
A entrada na Vila Paralímpica, onde os 
competidores estarão hospedados duran-

te os Jogos, está prevista para o próximo 
dia 21. O Brasil terá 279 competidores 
em Paris, sendo a maior equipe nacional 
em uma edição fora do país, superando 
os 259 convocados para a Paralimpíada 
de Tóquio, no Japão, que seria em 2020 
mas foi realizada em 2021 por conta da 
pandemia. “Estou muito feliz de estar 
aqui, de podermos ter esse tempo de acli-
matação, que é muito importante para 
nos acostumarmos com o fuso horário 
[cinco horas à frente do horário de Bra-
sília] e o clima diferente. As mesas de 
treino são iguais às que vamos jogar [em 
Paris]. Claro, a gente sente a diferença, 

Com gol de Cristiano Ronaldo, Al-Nassr vence 
e pega Al-Hilal na final da Supercopa Saudita
Nesta quarta-feira (14), o Al-Nassr der-
rotou o Al-Taawoun por 2 a 0 e garantiu 
a classificação para a decisão da Super-
copa Saudita. Os gols da partida foram 
marcados por Ayman Yahya e Cristiano 
Ronaldo. A equipe de Luís Castro en-
frenta o Al-Hilal de Jorge Jesus na final 
da competição. O Al-Hilal passou após 
vencer o Al-Ahli por 4 a 1 nos pênaltis.
Formato O formato é bastante simples: 
semifinal e final, com ambas as fases 
decididas em apenas uma partida. Além 
disso, em tese, participam da Supercopa 
Saudita o campeão e o vice-campeão da 
Copa do Rei Saudita mais os dois pri-
meiros colocados do Campeonato Sau-
dita, todos da temporada anterior. No 
entanto, em 2023/24, o Al-Hilal venceu 
tanto o Campeonato Saudita, quanto 
a Copa do Rei Saudita — em ambos, 
inclusive, o segundo lugar ficou com 
o Al-Nassr. Dessa forma, os terceiros 
e quartos colocados do “Sauditão” — 
respectivamente, Al-Ahli e Al-Taawoun 
— completam a lista. Maior campeão: 

O maior campeão a competição é o Al-
-Hilal, com quatro títulos. Além de ter 
vencido a edição de 2023, a equipe co-
mandada pelo técnico português Jorge 
Jesus levantou o troféu em 2021, 2018 e 
2015. O Al-Nassr se tornou bicampeão 
do torneio após vencer em 2019 e 2020. 
Outros quatro times levantaram a taça 
apenas uma vez: Al-Fateh, em 2013; Al-
-Shabab, em 2014; Al-Ahli, em 2016; e 
Al-Ittihad, em 2022.

mas é normal. Então, é importante para 
entendermos a mesa e o ambiente”, des-
tacou, em depoimento à comunicação do 
Comitê Paralímpico do Brasil (CPB), a 
carioca Sophia Kelmer, mesatenista da 
classe 8, para atletas com deficiências fí-
sico-motoras. Quem já estava em Troyes 
há quatro dias e agora se juntou aos trei-
nos com os demais atletas da seleção 
de tênis de mesa é Bruna Alexandre. A 
catarinense, que compete na classe 10, 
para jogadores com grau menos severo 
de comprometimento motor, tornou-se a 
primeira brasileira a participar de Jogos 
Olímpicos e Paralímpicos, ao disputar a 
Olimpíada de Paris. “A Vila [Olímpica, 
agora Paralímpica] está muito legal. O 
ginásio também. Acredito que [a experi-
ência] vai me ajudar muito. Pude jogar 
na mesa principal [no confronto entre 
Brasil e Coreia do Sul, na disputa por 
equipes femininas], treinar na mesa dos 
Jogos e enfrentar os atletas olímpicos, o 
que pode fazer diferença [no resultado na 
Paralimpíada]”, afirmou Bruna, também 
ao CPB.
Na terça-feira (13), foi a vez da equipe 
de tiro com arco viajar para a Europa. 
Antes da ida a Paris, os cinco integrantes 
da seleção ficarão em Roveredo di Guà, 
município da região do Vêneto, provín-
cia de Verona, na Itália.

A ginasta romena Ana Barbosu vai re-
ceber a medalha de bronze referente à 
final do solo na Olimpíada de Paris, a 
mesma prova em que a brasileira Re-
beca Andrade conquistou o ouro. Ao fi-
nal da disputa do solo durante os Jogos 
quem subiu ao pódio em terceiro lugar 
foi a norte-americana Jordan Chiles, 
mas a atleta perdeu o bronze após deci-
são da Corte Arbitral do Esporte (CAS). 
Em comunicado, a Federação de Gi-
nastica da Romênia confirmou que a 
atleta vai receber o bronze olímpico, 
em uma cerimônia na capital Bucares-
te. Ainda não há confirmação oficial, 
mas especula-se que a medalha não 
seja a mesma entregue à Jordan Chiles 
após a final do solo. A norte-americana 
terá que devolver a condecoração por 
decisão da CAS. Ao final da compe-
tição do solo, em 5 de agosto, Chiles 
levou o bronze após ter a nota final au-
mentada para 13.766, em razão de um 
recurso feito à arbitragem pela delega-
ção norte-americana. No sábado (10), a 
CAS acatou um recurso da Federação 
Romena de Ginástica e reestabeleceu 
as posições obtidas pelas ginastas na 
final do solo, antes da alteração da nota 
de Jordan Chiles. Desta forma, a nor-
te-americana ficou com a nota inicial 
de 13.666 e passou da terceira para a 
quinta posição. Já Ana Barbosu subiu 
para o terceiro lugar e a compatriota 

Recurso dos EUA é negado e ginasta 
romena receberá bronze na sexta

Sabrina Maneca-Voina para a quarta 
posição. Ambas haviam empatado com 
nota inicial 13.700, mas pelos critérios 
de desempate (melhor nota de execu-
ção no solo), Barbosu ficou à frente de 
Voina. A norte-americana teve a nota 
revista e passou da terceira para a quin-
ta posição. Já Ana Barbosu se tornou 
a nova terceira colocada na final do 
solo, e Sabrina foi para o quarto lugar. 
A decisão da CAS não alterou as notas 
da campeão olímpica Rebeca Andrade, 
nem da norte-americana Simone Biles 
(prata). Na segunda-feira (12) a CAS 
negou recurso da Federação de Ginás-
ticas dos Estados Unidos (USA Gym-
nastics) para que Chiles fosse mantida 
como medalhista de bronze. Em nota, a 
USA Gymnastics afirmou que pretende 
recorrer a outras instâncias para reaver 
o bronze de Chiles.

Equipes de tênis de mesa, vôlei sentado e remo 
iniciaram aclimatação
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A indústria brasileira de veículos pro-
duziu em julho 246,7 mil carros, co-
merciais leves, caminhões e ônibus, 
um crescimento de 16,9% sobre junho, 

enquanto as vendas tiveram avanço de 
12,6%, a 241,3 mil unidades, segundo 
dados divulgados nesta quarta-feira (7) 
pela associação de montadoras Anfa-

vea. Na comparação com julho do ano 
passado, a produção saltou quase 35%, 
enquanto os emplacamentos cresceram 
7%. O setor acumula de janeiro ao mês 
passado 1,38 milhão de veículos pro-
duzidos, crescimento de 5,3% sobre os 
primeiros sete meses de 2023. 
Nos licenciamentos, o volume acumu-
lado foi semelhante, a 1,38 milhão de 
unidades, avanço de 13,2%, segundo 
os dados da entidade. O volume ex-
portado, porém, segue em queda, acu-
mulando declínio de 21,7% até o final 
do mês passado, a 204,4 mil veículos, 
na comparação com o ano passado. En-
quanto isso, o licenciamento de veículos 
importados, alvo de medidas de defesa 
comercial desde o início do ano, subiu 
7,8% em julho ante junho e 38,8% no 
comparativo anual, a 41,3 mil unidades, 
acumulando no ano avanço de cerca de 
38%, para 239 mil veículos. 

Produção e venda de veículos no Brasil 
têm forte alta em julho ante junho

Este é o carro automático mais 
barato do Brasil 

Ainda tem carro automático zero 
quilômetro por menos do que 100 
mil reais? Sim, o Fiat Argo com 
motor 1.3 aspirado tem preço de 
tabela de 96 mil. Para melhorar as 
condições para o consumidor sur-
giu ainda uma promoção da Fiat, 

em que o modelo está sendo ven-
dido por 90 mil reais. O motor do 
veículo possui 107 cv com o câm-
bio automático CVT de 7 marchas. E 
olha que esse Fiat Argo não é um carro 
peladaço não, ele tem ar-condiciona-
do, tela de multimídia de 7 polegadas, 

computador de bordo, direção elétrica, 
sistema que acusa pressão baixa nos 
pneus e outras comodidades. A rigor, o 
automático mais barato do Brasil é o 
Citroën C3, por 94 mil reais na tabela, 
mas deixou de ser com essa promoção 
do Fiat Argo. 

Na comparação com julho do ano passado, a produção saltou quase 
35%, enquanto os emplacamentos cresceram 7%

BYD Yuan Pro já está no mercado uruguaio 
e logo estará aqui; confira o preço
O BYD Yuan Pro já roda pelo Brasil, 
mas no mercado de um país ao sul, ele 
já está disponível para venda e este é o 
Uruguai, onde o SUV compacto elétri-
co da marca chinesa, chega com preço 
de US$ 30.990 ou R$ 169 mil. Trata-se 
de um valor interessante se o mesmo 
for aplicado no mercado brasileiro, 
onde a missão do Yuan Pro é comba-
ter os SUVs compactos tradicionais, os 
que realmente mandam no mercado na-
cional. No Uruguai, o BYD Yuan Pro 
chega da China apenas na versão GS, 
dotada de uma bateria Blade de 45,12 
kWh, que garante autonomia de 401 
km no ciclo CLTC. Com motor elétrico 

de 177 cavalos e 29,5 kgfm, o Yuan Pro 
dos uruguaios vai de 0 a 100 km/h em 
6,9 segundos e com velocidade final 
limitada a 160 km/h, tendo consumo 
médio de 12,2 kWh/100 km e tempo 
de recarga de 69 minutos num carrega-
dor de 65 kW com nível até 100%. Já a 
recarga lenta, com dispositivo domés-
tico de 6,6 kW, é feita em oito horas. 
Pesando 1.550 kg e com tração dian-
teira, o BYD Yuan Pro tem suspensão 
traseira por barra de torção. Medindo 
4,310 m de comprimento, 1,830 m de 
largura, 1,675 m de altura e 2,620 m de 
entre eixos, o BYD Yuan Pro pode ter 
bom espaço interno, mas já decepciona 

no porta-malas que, segundo a versão 
vendida no Uruguai, tem somente 265 
litros. O espaço pode ser ampliado com 
o rebatimento do banco traseiro, indo 
para 1.210 litros. 

1.Proteção e Segurança
As câmeras de segurança são uma fer-
ramenta essencial para proteger sua 
família e seu negócio contra ameaças, 
como invasões, roubos e vandalismo. 
Com um sistema de vigilância eficiente, 
você pode monitorar sua propriedade 24 
horas por dia, 7 dias por semana, garan-
tindo a segurança de seus entes queridos 
e de seus bens. Investir em câmeras de 
segurança é um passo crucial para pre-
venir incidentes indesejados e garantir a 
tranquilidade de todos.

2.Inibição de Atividades Criminosas
A presença visível de câmeras de segu-
rança é um forte dissuasor para ativi-
dades criminosas. Potenciais invasores 
e ladrões são menos propensos a mirar 
em propriedades com sistemas de vi-
gilância instalados, pois sabemos que 
suas ações serão registradas e podem 
ser usadas como provas contra eles. Ao 
instalar câmeras de segurança, você está 
enviando uma mensagem clara de que 
sua propriedade é um alvo difícil e que 
você está disposto a tomar medidas para 
protegê-la.

3.Monitoramento Remoto 
e Acesso Instantâneo
Com as tecnologias atuais, você pode 
monitorar sua casa ou negócio remo-
tamente, usando dispositivos móveis 
como smartphones e tablets. Isso signi-
fica que você pode verificar se está co-
memorando em sua propriedade a qual-
quer momento, mesmo quando estiver 
longe. Além disso, muitos sistemas de 
câmeras de segurança oferecem acesso 
instantâneo às gravações, permitindo 
que você visualize eventos importantes 
sempre que necessário. Essa conveniên-
cia e facilidade de acesso são extrema-
mente úteis em situações de emergência 
ou quando você precisa investigar um 
incidente.

4.Redução de Custos e Tranquilidade
Embora possa parecer um investimento 
inicial, instalar câmeras de segurança 
pode economizar dinheiro a longo pra-
zo. Ao prevenir incidentes como roubos 

e vandalismo, você evita os custos as-
sociados a reparos, substituições e pos-
síveis perdas de negócios. Além disso, 
muitas empresas de seguros oferecem 
descontos em agências para proprie-
tários que possuem sistemas de segu-
rança instalados, compensando o custo 
da instalação. Ao investir em câmeras 
de segurança, você está garantindo a 
proteção de sua família, negócio e pro-
priedade, o que traz uma sensação de 
tranquilidade inestimável. O Outlet dos 
Notebooks tem as melhores condições 
de apresentar e também comercializar 
estes itens de segurança extremamente 
importantes para sua casa e seu negócio, 
uma vez que eles investem em pesquisa 
e desenvolvimento técnico, para atender 
de forma personalizada cada cliente, 
neste quesito de segurança.

Outlet dos Notebooks
Site www.outletdosnotebooks.webloja.
app/ Instagram @outletdosnotebooks
Rua Campos Sales 303, sala 810, Cen-
tro de Barueri, Fone fixo e WhattsApp 
(11) 4163-3734, De segunda a sexta das 
09hs até as 18hs

Os 04 importantes motivos para a sua 
utilização de câmeras de monitoramento 
em sua Casa e Negócio
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O Ministério do Trabalho e Emprego e 
a Fundação Roberto Marinho assinaram 
a Coalizão Aprendiz Legal, um acordo 
para impulsionar a inclusão produtiva de 
jovens em todo o país com trabalho regu-
lar, direitos garantidos e formação profis-
sional de qualidade. A Coalizão Apren-
diz é um movimento de alcance nacional, 
uma iniciativa da Fundação Roberto Ma-
rinho. Com base no sucesso do programa 
Aprendiz Legal, a coalizão propõe uma 
solução completa e gratuita para peque-
nos e médios implementadores, com o 
objetivo de democratizar, ampliar e qua-
lificar o acesso à aprendizagem profissio-
nal em todo o Brasil. A Coalizão Apren-
diz Legal contará com a participação do 
ministro do Trabalho e Emprego, Luiz 
Marinho; do secretário geral da Funda-
ção Roberto Marinho, João Alegria; de 
Gustavo Heidrich, do Fundo das Nações 
Unidas para a Infância (Unicef), de Erik 
Feraz, da Organização Internacional do 
Trabalho (OIT), e representantes da so-
ciedade civil que têm como principal 
foco de atuação as inserções produtivas 
das juventudes. Segundo o Ministério do 

Trabalho e Emprego, até junho de 2024 
havia no Brasil 614.575 mil aprendizes 
– o segundo melhor número da história 
do programa, sendo o primeiro colo-
cado o mês de maio deste mesmo ano, 
com 615.401 mil jovens. De acordo com 
a Lei de Aprendizagem, as empresas 
de qualquer natureza, que tenham pelo 
menos sete empregados, são obrigadas 
a contratar aprendizes, incluindo empre-
sas públicas e sociedades de economia 
mista. O percentual pode variar entre 
5% e 15%, de acordo com o número de 
funcionários. É facultativa a contratação 
de aprendizes pelas microempresas, em-
presas de pequeno porte e entidades sem 
fins lucrativos, que tenham por objetivo a 
educação profissional. “Se levarmos em 
conta que a cota mínima, 5%, representa 
1 milhão de aprendizes, estamos ainda 
bem distantes da meta. Já o potencial 
máximo de aprendizagem é de 3 milhões 
de aprendizes. Ou seja, há ainda muitas 
oportunidades para os jovens e empresas 
nessa jornada”, disse a Fundação Rober-
to Marinho.
Para participar da Coalizão Aprendiz 
Legal, as instituições implementadoras 
devem acessar o site do Aprendiz Legal, 
onde vão encontrar todas as informações 
necessárias para a inscrição. A Coalizão 
Aprendiz Legal acredita que a aproxi-
mação com o mundo do trabalho deve 
acontecer de forma gradual, iniciando já 
nos anos finais do ensino fundamental, 
com projetos temáticos e atividades que 
ajudam adolescentes a descobrir seus in-
teresses e a pensar no seu futuro. 

Ministério do Trabalho assina acordo 
pela aprendizagem de jovens

Uma escola estadual na zona oeste de 
São Paulo orientou professores da uni-
dade a não se manifestarem a respeito 
da implementação do modelo cívico-
-militar de ensino no colégio. Um co-
municado enviado aos docentes no dia 
2 de agosto, assinado pela direção da 
EE Professora Guiomar Rocha Rinal-
di, manifestou a “importância de não 
expressar publicamente, dentro da uni-
dade escolar, para os estudantes e pais/
responsáveis, seu ponto de vista sobre 

a implementação da escola cívico-mi-
litar”. Veja a íntegra do comunicado 
abaixo. “É fundamental lembrar que 
essa decisão cabe aos pais e respon-
sáveis, ou seja, à comunidade esco-
lar, que deve escolher o que é melhor 
para seus filhos e para a comunidade”, 
acrescenta o texto. O comunicado re-
conhece que “divergências de opinião 
existem”. “No entanto, é essencial que 
respeitemos essas diferenças e nos abs-
tenhamos de espalhar notícias falsas. 

Devemos sempre nos atentar aos fatos 
e aos documentos oficiais da Secretaria 
da Educação”, finaliza o texto.

O que diz o governo
A Secretaria Estadual da Educação 
informou que o diretor da escola será 
afastado e que “uma apuração preli-
minar sobre sua conduta será aberta”. 
A pasta diz que “está aberta ao diá-
logo e apoia a livre manifestação em 
âmbito democrático”. “O processo de 
consulta pública está sendo conduzido 
de maneira transparente, e o objetivo é 
ouvir a comunidade escolar, incluindo 
os docentes das unidades, que também 
participam da votação, e permitir que 
ela decida sobre a implantação do pro-
grama na unidade, conforme os crité-
rios estabelecidos no edital.” Por fim, 
a secretaria explica que a EE Profª 
Guiomar Rocha Rinaldi “demonstrou 
interesse no Programa Cívico-Militar 
e agora discute a implementação com 
sua comunidade escolar”. 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
sancionou a lei que reforma o novo en-
sino médio, mas vetou os trechos que 
tratavam de mudanças na prova do Exa-
me Nacional do Ensino Médio (Enem). 
A Lei nº 14.945/2024 foi publicado no 
Diário Oficial da União desta quinta-
-feira. O texto aprovado no Congresso 
Nacional previa que, a partir de 2027, 
fossem cobrados no Enem os conteúdos 
dos itinerários formativos (parte flexí-
vel do currículo à escolha do estudante), 
além daqueles da formação geral básica 
que já são cobrados. Aprovada durante 
a tramitação na Câmara dos Deputados, 
essa ideia havia sido retirada no Sena-

do, mas acabou reinserida no texto final 
pelo relator, deputado Mendonça Filho 
(União-PE). Ao vetar o trecho, o go-
verno argumentou que a cobrança do 
conteúdo flexível “poderia comprome-
ter a equivalência das provas, afetar as 
condições de isonomia na participação 
dos processos seletivos e aprofundar as 
desigualdades de acesso ao ensino su-
perior”. O veto voltará para análise dos 
parlamentares, que poderão mantê-lo ou 
derrubá-lo. A proposta já havia sido cri-
ticada publicamente por integrantes do 
Instituto Nacional de Estudos e Pesqui-
sas Educacionais Anísio Teixeira (Inep), 
que organiza o Enem. 

Lula sanciona novo ensino médio 
com veto a mudança no EnemA cada dois dias, só na cidade do Rio de 

Janeiro, três operações policiais aconte-
cem em comunidades onde há presença 
de criminosos armados. Em grande parte 
dessas ações, aulas em escolas públicas 
precisam ser suspensas, o que deixa es-
tudantes com defasagem escolar. Preo-
cupado com o déficit educacional pro-
vocado pelas interrupções recorrentes, o 
Ministério Público Federal (MPF) no Rio 
de Janeiro enviou, na última semana, um 
ofício à Secretaria de Educação Básica 
do Ministério da Educação (MEC), em 
que solicita informações sobre a existên-
cia de uma diretriz nacional sobre o im-
pacto das operações policiais no sistema 
educacional e uma forma de reparação, 
para que os alunos não carreguem esse 

déficit durante toda a trajetória escolar. O 
MPF defende que é necessário estabele-
cer regras sobre a reposição de aulas e 
compensação pelos dias letivos perdidos. 
O documento foi enviado ao MEC pela 
Procuradoria Regional dos Direitos do 
Cidadão. De acordo com dados da Se-
cretaria Municipal de Educação do Rio 
de Janeiro, que constam no procedimen-
to instaurado pelo MPF, em 2022 e no 
primeiro semestre de 2023, a cidade do 
Rio de Janeiro teve 832 operações poli-
ciais. Em alguns casos, a comunicação às 
unidades de ensino se deu por e-mail ou 
WhatsApp. De acordo com o procurador 
Julio José Araujo Junior, muitas vezes “a 
educação é colocada em segundo plano”. 
“Há só uma preocupação em mitigar os 

MPF quer reparação por operações 
policiais que prejudicam alunos

Escola de SP orienta professores a não 
se manifestarem sobre implantação 
de modelo cívico-militar
Colégio diz que objetivo é evitar disseminação de notícias falsas; secretaria 
promete afastar diretor da unidade

danos das operações policiais, como se 
elas devessem fatalmente ocorrer e afe-
tar esse direito [dos alunos]. Na prática, 
muitas vezes elas não afetam só ocasio-
nalmente as aulas. Há situações em que 
as pessoas ficam privadas de aulas por 
uma semana, duas semanas. Já aconteceu 
mais de uma vez”, disse à Agência Bra-
sil. “Há um prejuízo sério aos alunos que 
vivem sobre essa realidade”, acrescenta.  
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A Organização Mundial da Saúde 
(OMS) atualizou este mês sua lista de 
patógenos com potencial de desencade-
ar uma epidemia. Mais de 30 patógenos 
integram o levantamento, incluindo des-
de velhos conhecidos, como a dengue 
e o vírus influenza, até ameaças mais 
recentes, como o vírus Nipah. O vírus 
causador da mpox, que desencadeou um 
surto em 2022 e pode voltar a ser decre-
tado como emergência internacional em 
saúde pública, também faz parte da lista.
“Essa não é uma lista exaustiva nem in-
dica as causas mais prováveis da próxi-
ma epidemia. A OMS revisa e atualiza 
essa lista à medida em que há necessi-
dade e à medida em que as metodolo-
gias mudam”, destacou a entidade, ao 
citar que o levantamento tem como base 

doenças classificadas como prioritárias 
entidade. São elas:

Covid-19
Infecção respiratória aguda causada 
pelo coronavírus SARS-CoV-2, po-
tencialmente grave, de elevada trans-
missibilidade e de distribuição global. 
O SARS-CoV-2 é um betacoronavírus 
descoberto em amostras obtidas de 
pacientes com pneumonia de causa 
desconhecida na cidade de Wuhan, na 
China, em dezembro de 2019. Pertence 
ao subgênero Sarbecovírus da família 
Coronaviridae e é o sétimo coronavírus 
conhecido a infectar seres humanos. 
A infecção acontece por meio da ex-
posição a fluídos respiratórios de três 
maneiras: inalação de gotículas muito 

finas ou partículas de aerossol; deposi-
ção de gotículas respiratórias e partícu-
las nas membranas mucosas expostas 
na boca, no nariz ou nos olhos, seja 
por respingos diretos e sprays; e tocar 
diretamente membranas mucosas com 
as mãos sujas por fluídos respiratórios 
contendo o vírus.

Febre hemorrágica da Crimeia-Con-
go/ A CCHF, na sigla em inglês, é uma 
doença viral geralmente transmitida 
por carrapatos. Também pode ser con-
traída por meio do contato com tecidos 
animais onde o vírus entrou na corren-
te sanguínea, o que acontece durante e 
imediatamente após o abate dos animais. 
Os surtos de CCHF, segundo a OMS, 
constituem uma ameaça aos serviços 
de saúde pública, uma vez que o vírus 
pode levar a epidemias, apresenta taxa 
de letalidade elevada (entre 10 e 40% 
dos casos), pode resultar em surtos em 
hospitais e unidades de saúde e é difícil 
de ser prevenido e tratado. A doença é 
considerada endêmica em todo o conti-
nente africano, nos Balcãs, no Oriente 
Médio e na Ásia. 
Descrita pela primeira vez na Penínsu-
la da Crimeia em 1944, ela recebeu o 
nome de febre hemorrágica da Crimeia. 
Já em 1969, foi comprovado que o agen-
te patogênico era o mesmo responsável 
por uma doença identificada em 1956 na 
Bacia do Congo, resultando na nomen-
clatura atual.

O Ministério da Saúde publicou nota 
técnica orientando farmácias autoriza-
das sobre a realização de testes rápidos 
para diagnóstico de HIV, sífilis, hepati-
tes virais e outras infecções sexualmen-
te transmissíveis (ISTs). De acordo com 
a pasta, o documento tem como base 
recomendação da Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa) que prevê 
a inclusão de farmácias no grupo que 
oferta esse tipo de testagem. “Somente 
as farmácias habilitadas poderão realizar 
os testes. Diferentemente dos estabele-
cimentos comuns, tais farmácias devem 
estar integradas à rede de diagnóstico, 
assistência à saúde e vigilância”. Ainda 
segundo a nota, o profissional respon-
sável pela testagem na farmácia deve 
orientar o usuário sobre possíveis resul-
tados e o que eles representam. “As dú-
vidas das pessoas devem ser acolhidas 
e respondidas”, destacou o ministério
.
Crianças e adolescentes
De acordo com a normativa da Anvisa, 
em crianças de até 11 anos, a testagem e 
a entrega dos resultados dos exames de-
vem ser realizadas com a presença dos 
pais ou responsáveis. Já para adolescen-

tes de 12 a 18 anos, após uma avalia-
ção das condições de discernimento, o 
teste será realizado segundo a vontade 
do usuário, assim como a entrega do re-
sultado a outras pessoas. “Se desejar, e 
se for constatado que está em condições 
físicas, psíquicas e emocionais de rece-
ber o resultado da triagem, a testagem 
poderá ser realizada mesmo sem a pre-
sença dos responsáveis”, destacou o mi-
nistério. “Realizada anteriormente so-
mente em laboratórios, a ampliação da 
testagem em farmácias também vai ao 
encontro dos esforços para a eliminação 
de infecções e doenças determinadas 
socialmente como problemas de saúde 
pública até 2030”, concluiu a pasta.

De janeiro de 2022 a junho de 2024, a 
Organização Mundial da Saúde (OMS) 
registrou 99.176 casos confirmados de 
mpox em 116 países. No período, fo-
ram contabilizadas ainda 208 mortes 
provocadas pela doença. Dados do re-
latório de situação divulgado nesta se-
gunda-feira (12) pela entidade mostram 
que, apenas em junho, 934 casos foram 
confirmados laboratorialmente e quatro 
mortes foram reportadas em 26 países, 
“sinalizando transmissão contínua da 
mpox em todo o mundo”. As regiões 
mais afetadas em junho, de acordo com 
o número de casos confirmados, são 
África (567 casos), América (175 ca-
sos), Europa (100 casos), Pacífico Oci-
dental (81 casos) e Sudeste Asiático (11 
casos). O Mediterrâneo Oriental não 
notificou casos nesse período. No con-
tinente africano, a República Democrá-
tica do Congo responde por 96% dos 
casos confirmados em junho. A OMS 
alerta, entretanto, que o país tem aces-
so limitado a testes em zonas rurais e 
que apenas 24% dos casos clinicamente 
compatíveis e notificados como sus-
peitos no país foram testados em 2024, 
com taxa de positividade de cerca de 
65%. “A contagem de casos confirma-
dos, portanto, subestima o verdadeiro 
fardo da doença no país”, completou a 
entidade. Além disso, dados prelimina-
res referentes aos meses de julho e agos-
to de 2024, que não foram incluídos no 
relatório, apontam para a expansão do 

vírus na África. Pelo menos quatro no-
vos países na África Oriental, incluindo 
Burundi, Quênia, Ruanda e Uganda, re-
portaram seus primeiros casos de mpox 
– todos ligados ao surto em expansão na 
região. Já a Costa do Marfim registra um 
surto da doença, mas de outra variante, 
enquanto a África do Sul confirmou 
mais dois casos. Entre janeiro de 2022 
e junho de 2024, dez países concentram 
a maior parte dos casos confirmados 
globalmente: Estados Unidos (33.191), 
Brasil (11.212), Espanha (8.084), Fran-
ça (4.272), Colômbia (4.249), Méxi-
co (4.124), Reino Unido (3.952), Peru 
(3.875), Alemanha (3.857) e República 
Democrática do Congo (2.999). “Esta é 
a primeira vez que a República Demo-
crática do Congo aparece entre os 10 
países que reportaram o maior número 
cumulativo de casos em todo o mundo. 

Juntos, esses 10 países respondem por 
81% dos casos notificados globalmen-
te”, destacou a OMS. 

Perfil
Ainda de acordo com o relatório de si-
tuação, 96,4% dos casos confirmados de 
mpox (87.189 de 90.410 casos) são do 
sexo masculino, com uma média de ida-
de de 34 anos (intervalo considerado de 
29 a 41 anos).  “A distribuição de casos 
por idade e sexo permanece estável ao 
longo do tempo, especialmente fora da 
região africana, onde homens com idade 
entre 18 e 44 anos continuam a ser des-
proporcionalmente afetados pelo surto e 
representam 79,4% dos casos notifica-
dos.” Entre os casos com dados referen-
tes à idade disponíveis, 1,3% (1.161 de 
92.844 casos) têm até 17 anos, incluin-
do 334 (0,4%) até 4 anos. 

Conheça lista de doenças com potencial 
epidêmico divulgada pela OMS

Saúde orienta farmácias sobre testes 
para HIV, sífilis e hepatites

Casos de mpox se aproximam de 100 mil 
em todo o mundo, alerta OMS

O Ministério da Saúde informou ter im-
plantado infraestrutura de telessaúde 
para atender ao território yanomami em 
Roraima. A medida vai permitir que os 
indígenas tenham acesso a especialis-
tas como oftalmologista, nutricionista, 
dermatologista e cardiologista sem que 
precisem sair de suas comunidades. Em 
nota, a pasta destacou que 98 pontos de 
internet foram instalados na área indí-
gena de Roraima e do Amazonas. O mi-
nistério enviou ainda 106 computadores 
especificamente para o Distrito Sanitário 

Especial Indígena Yanomami (Dsei). A 
proposta é alterar o fluxo de atendimento 
na região e oferecer mais possibilidades 
de tratamento. O comunicado destaca 
que os yanomami, por questões cultu-
rais, têm mais dificuldade para deixar o 
território por causa da alimentação e de 
rituais, por exemplo. A infraestrutura 
de telessaúde, segundo a pasta, permite 
ainda ampliar a oferta de especialidades 
que normalmente são impactadas pela 
dificuldade de contratação de médicos 
para território de difícil acesso.“O in-

vestimento na infraestrutura digital, com 
mais computadores e ampliação dos 
pontos de internet, reforça a captação e 
consolidação de dados sobre vacinação, 
adoecimentos, tratamentos realizados, 
óbitos e outros indicadores de saúde, o 
que garante uma maior geração de dados 
e informações sobre o povo yanomami”, 
ressaltou o ministério. 

Números
Dados do Comitê de Operações Emer-
genciais Yanomami apontam que, no 
primeiro trimestre deste ano, foram no-
tificados 74 óbitos no território. Na com-
paração com o mesmo período do ano 
passado, houve uma queda de 33%. Nos 
três primeiros meses de 2023, foram re-
gistradas 111 mortes. Os números mos-
tram ainda que os principais agravos que 
apresentaram queda foram óbitos por 
malária, desnutrição e infecções respira-
tórias agudas graves. “O povo yanoma-
mi tem a maior terra indígena do Brasil, 
com 10 milhões de hectares, mais de 380 
comunidades e 30 mil indígenas. Desde 
janeiro de 2023, o Ministério da Saúde in-
veste para mitigar a grave crise causada na 
região pelo garimpo ilegal”, disse a pasta.

Governo implanta serviço de telessaúde 
para atender yanomami A diretora técnica para Preparação e 

Prevenção de Epidemias e Pandemias 
da Organização Mundial da Saúde 
(OMS), Maria Van Kerkhove, disse que 
a covid-19 segue “bastante presente en-
tre nós” e que o vírus circula atualmente 
em todos os países. Segundo ela, dados 
de sistemas de vigilância em 84 países 
apontam para um aumento substancial 
na detecção de testes positivos para a 
doença. De forma geral, os números 
mostram uma ampliação de 10% na 
taxa de testes positivos para covid, mas 
o índice varia de região para região. Na 
Europa, por exemplo, o aumento foi de 
20%. Além disso, o monitoramento de 
águas residuais feito pela OMS sugere 
que a circulação do vírus pode ser entre 
duas e 20 vezes maior do que o relatado 
atualmente. “Isso é importante porque o 
vírus continua a evoluir, o que nos co-
loca em risco de mutações mais perigo-
sas”. Durante coletiva de imprensa em 
Genebra, Maria citou elevação no nú-
mero de internações e de mortes por co-
vid em diversos países e destacou que 
um cenário de circulação elevada do ví-
rus nessa época do ano não era espera-
do, já que os vírus respiratórios tendem 
a circular mais fortemente durante o in-
verno no Hemisfério Norte. “Ao longo 
dos últimos meses, independentemente 
da estação, diversos países reportaram 
aumento de casos de covid-19”.

Compartilhamento de dados
A diretora da OMS alertou que, de um 
total de 234 Estados-membros, apenas 
34 reportaram dados sobre hospitaliza-
ção por covid; 24 reportaram dados so-
bre internações em unidades de terapia 
intensiva (UTI) por covid; e 70 repor-
taram dados sobre mortes provocadas 
pelo vírus. “Estamos cegos no que diz 
respeito aos impactos da covid”, disse, 
ao destacar que a entidade depende dos 
números para estabelecer, por exemplo, 

o nível de risco para a doença. Queda 
na vacinação: Maria também demons-
trou preocupação em relação ao que 
chamou de “queda alarmante” das ta-
xas de vacinação contra a covid-19 em 
todo o mundo – sobretudo entre profis-
sionais de saúde e pessoas com mais de 
60 anos, dois grupos considerados de 
risco para a doença. “Esse cenário pre-
cisa ser remediado com urgência”, dis-
se, ao cobrar de governos que ampliem 
a vigilância e invistam na aquisição de 
vacinas. Uma dose a cada 12 meses: 
Por fim, a diretora da OMS recomen-
dou que sejam tomadas medidas indi-
viduais para reduzir o risco de infecção 
e de agravamento do quadro, incluindo 
ter tomado uma dose da vacina contra a 
covid ao longo dos últimos 12 meses – 
sobretudo entre pessoas que pertencem 
a grupos de risco. Maria lembrou que 
bilhões de doses contra a doença foram 
administradas com segurança em todo 
o mundo desde 2021, prevenindo mi-
lhões de casos graves e mortes. “O que 
se tornou crítico agora é: quando foi a 
sua última dose? Se você tem alguma 
comorbidade, precisa ser vacinado, 
pelo menos, a cada 12 meses”, refor-
çou, ao citar que a falsa percepção de 
que o vírus foi embora comprometeu 
seriamente as taxas de cobertura vaci-
nal pelo mundo. “O vírus está aqui para 
ficar. Mas o impacto futuro da covid-19 
depende de nós”, concluiu.

Covid-19: OMS cita aumento de casos 
e queda alarmante na vacinação

Foram instalados 98 pontos de internet na área indígena

A diretoria da Agência Nacional de 
Saúde Suplementar (ANS) aprovou a 
incorporação de cinco medicamentos 
ao Rol de Procedimentos e Eventos em 
Saúde. São eles, Brodalumabe, desti-
nado a tratar psoríase em placas, mode-
rada a grave, em pacientes adultos que 
são elegíveis para terapia sistêmica ou 
fototerapia; e Ibrutinibe - em combina-
ção com venetoclax - para adultos com 
leucemia linfocítica crônica/linfoma 
linfocítico de pequenas células (LLC/
LLPC), em primeira linha. Também 
foram incorporados Tezepelumabe, re-
médio complementar para o tratamento 
da asma alérgica grave; Tezepelumabe, 
remédio para tratar a asma eosinofílica 

ANS incorpora mais remédios 
para tratar pacientes

grave; e Belimumabe,  destinado a pa-
cientes adultos com nefrite lúpica (do-
ença inflamatória que atinge os rins). 
As cinco tecnologias terão cobertura 
obrigatória na saúde suplementar, de 
acordo com diretrizes de utilização, a 
partir de 2 de setembro próximo. Co-
berturas obrigatórias.O Rol de Procedi-
mentos e Eventos em Saúde é a lista de 
coberturas obrigatórias pelas operado-
ras de planos de saúde para os seus be-
neficiários. Ele conta com tecnologias 
disponíveis entre terapias, exames, 
procedimentos e cirurgias que atendem 
doenças listadas na Classificação Inter-
nacional de Doenças (CID), da Organi-
zação Mundial da Saúde (OMS).
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11VARIEDADES
Lançamentos no Cinema

Áries 
de 21/03 a 20/04

Touro
de 21/04 a 20/05

Em julho, suas finanças estão em expan-
são e crescimento, trazendo promessas 
de abundância e prosperidade. Sob a in-
fluência positiva de Júpiter, você experi-
mentará um aumento consistente na sua 
riqueza, incentivando decisões financei-
ras inteligentes e generosas. Após o dia 
26, você começará a ver resultados tan-
gíveis do seu sucesso, mas é aconselhá-
vel evitar ser excessivamente generoso.

A nostalgia e as oscilações emocionais 
podem causar tristeza, levando-o a es-
conder suas emoções, especialmente 
das pessoas com quem você ainda não 
compartilhou completamente seus sen-
timentos. Colocar os outros antes de si 
mesmo é natural para você, mas ago-
ra é importante confiar mais e permi-
tir que suas emoções sejam expressas. 

As influências celestiais estão favore-
cendo sua trajetória financeira, promo-
vendo uma forte conexão entre sua de-
terminação e o universo, o que promete 
transformação e estabilidade. Aproveite 
o potencial significativo de crescimento 
e equilíbrio em suas finanças, seja você 
um profissional de serviços ou negócios.

Para os sagitarianos, a cura envolve ex-
plorar e rejuvenescer através de viagens 
físicas e intelectuais. Mergulhe em dife-
rentes culturas e filosofias para promover 
paz e compreensão em sua vida. Prio-
rize a liberdade de perseguir suas pai-
xões, seja através de uma viagem solo, 
novos cursos ou leituras esclarecedoras. 

Capricórnio focaliza ação neste 
mês, expressando amor através de 
atos de serviço que aliviam as res-
ponsabilidades dos entes queridos. 
Gestos práticos como ajudar nas tarefas 
domésticas ou gerenciar as finanças for-
talecem os laços nos relacionamentos. 

Quanto às finanças, a perspectiva para 
este período é favorável, embora o au-
mento da riqueza possa ser mais gradu-
al do que o esperado. É prudente man-
ter expectativas realistas e moderação 
nos gastos. Rendas adicionais de múl-
tiplas fontes podem facilitar investi-
mentos necessários para sua residência. 

Escorpião é conhecido por suas habi-
lidades transformadoras excepcionais, 
especialmente no que diz respeito ao 
bem-estar mental. Este mês, essa ener-
gia única amplifica suas capacidades, 
permitindo que você navegue por pro-
fundidades emocionais com resiliência 
e um poder regenerativo incomparável.

Na tapeçaria cósmica de julho, seu de-
sejo por amor e afeto floresce na es-
fera romântica, enquanto sua casa se 
transforma em um reflexo vibrante de 
sua personalidade. Ao criar uma atmos-
fera luxuosa e acolhedora para seus 
entes queridos, a orientação gentil de 
Vênus assegura que não há necessi-
dade de preocupações; apenas acolha 
o período promissor que se aproxima.

“Dos desafios surgem os milagres.” 
Encontrar produtividade no trabalho 
é uma fonte de motivação, porém, é 
crucial estar atento ao impacto sobre 
sua saúde mental. Priorize seu bem-
-estar comprometendo-se com uma 
jornada espiritual que promova resul-
tados positivos. Aproveite as oportu-
nidades de viagem para se reconectar.

Câncer
de 21/06 a 21/07

Libra
de 23/09 a 22/10

Sagitário
de 22/11 a 21/12

Capricórnio 
22/12 a 21/01

Gêmeos
de 21/05 a 20/06

Escorpião
de 22/10 a 21/11

Aquário
de 21/01  a 19/02

Peixes
de 20/02  a 20/03

Avanços na carreira frequentemente 
vêm acompanhados de tensão men-
tal devido a agendas lotadas, enquan-
to a falta de progresso pode contribuir 
para problemas de saúde relacionados 
ao estresse. É o momento de trans-
formar esse estresse em um novo co-
meço, buscando inspiração em mo-
mentos de tranquilidade em sua vida. 

Leão
de 22/07 a 21/08

Virgem
de 22/08 a 22/09

As influências celestiais estão favore-
cendo sua trajetória financeira, promo-
vendo uma forte conexão entre sua de-
terminação e o universo, o que promete 
transformação e estabilidade. Aproveite 
o potencial significativo de crescimento 
e equilíbrio em suas finanças, seja você 
um profissional de serviços ou negócios. 

No âmbito financeiro, este mês 
promete prosperidade e estabi-
lidade, com perspectivas mo-
netárias favoráveis à vista. 
Sinta-se confiante para avançar 
com seus planos, como aquisi-
ção de veículos, eletrodomésti-
cos ou dispositivos eletrônicos. 

Em Cartaz

Ambientado entre os eventos das 
obras de 1979 e 1986, o filme segue 
um grupo de jovens colonizadores 
espaciais que se aventuram nas pro-
fundezas de uma estação espacial 
abandonada. Lá, eles descobrem uma 
forma de vida aterrorizante, forçan-
do-os a lutar por sua sobrevivência. 
Classificação indicativa 16 Anos. 
Contém drogas, linguagem impró-
pria, violência extrema.

Divertida Mente 2
Gênero: Animação
Classificação: Livre

Um Lugar 
Silencioso: Dia Um
Gênero: Terror 
Classificação: 14 Anos

Estreia: 15/08/2024

Meu Malvado 
Favorito 4
Gênero: Animação
Classificação: Livre

twisters
Gênero: Ação
Classificação: 12 Anos

Deadpool & 
Wolverine
Gênero: Ação
Classificação: 18 Anos

É assim que acaba
Gênero: Drama
Classificação: 14 Anos

Alien: Romulus

INGREDIENTES 

4 ovos (separados)
1 xícara de açúcar
1/2 xícara de água ou suco 
de laranja
2 colheres (sopa) de maizena
1xicaras de farinha de trigo
2 colheres (sopa) de fermento 
em pó

Cobertura
3 xícaras de leite fresco
3 colheres de maizena
1 e 1/2 xícara de açúcar refinado
300 g de manteiga ou margarina
1 pacote de massa folhada

MODO DE PREPARO

Primeiro separe os ovos das claras. 
Em uma tigela, bata as gemas com 
açúcar até formar um creme. Em 
seguida, adicione os demais ingre-
dientes da massa, batendo a cada 
adição. Coloque em uma forma re-
tangular untada e enfarinhada. Leve 
para assar a 200°, por 30 minutos, 
ou até ao enfiar um palito ele saia 
limpo. Depois do bolo assado, re-
pita os ingredientes da massa para 
fazer uma outra camada. Quando 
o segundo bolo estiver pronto, co-
loque massa folhada em quadradi-
nhos para assar em um tabuleiro, 
sem precisar untar, até dourar ou 
torrar. Depois de torradinho, desfa-
ça a massa folhada. Cobertura: Leve 
ao fogo baixo, o leite e a maizena, 
mexendo sempre, até engrossar. 
Tire da panela e deixe esfriar um 
pouco. Leve à geladeira. Enquanto 
isso, bata à parte o açúcar refinado 
e a manteiga, até formar um creme. 
Junte o leite e a maizena, já batida e 
bem fria. Bata novamente até obter 
um creme. Montagem: Na primeira 
camada do bolo passe o creme. Co-
loque um pouco da massa folhada 
despedaçada. Feche com a outra 
camada de bolo. Passe novamente 
o creme. Salpique com o restante da 
massa folhada.

Culinária

Bolo de massa folhada

Oferecido gratuitamente pelos Centros 
de Capacitação Profissional e Lazer - 
CCPL de Barueri, o curso de Empreen-
dedorismo proporciona conhecimentos 
essenciais para quem deseja iniciar e ad-
ministrar seu próprio negócio. Com uma 
abordagem prática e interativa, o curso 
ensina aos participantes como elaborar 
um plano de negócios eficaz, avaliar es-
tratégias, técnicas de gestão, analisar a 
concorrência no mercado e implemen-
tar estratégias para aumentar a compe-
titividade. Além disso, aborda tópicos 
fundamentais como análise financeira 
e marketing. O curso de Empreendedo-
rismo nas unidades do CCPL Barueri 
é uma oportunidade excepcional para 
quem deseja construir uma base sólida 

no mundo dos negócios, desenvolver ha-
bilidades práticas e estabelecer conexões 
valiosas. Com uma equipe de professores 
qualificados, as aulas são projetadas para 
preparar os participantes para enfrentar 
os desafios do mercado e aproveitar ao 
máximo as oportunidades profissionais. 
Os Centros de Capacitação Profissional e 
Lazer - CCPL Barueri oferecem mais de 
30 cursos e atividades gratuitas. Com o 
objetivo de promover o desenvolvimen-
to profissional e pessoal dos munícipes, 
oferecendo uma variedade de cursos de 
qualificação profissional e atividades 
voltadas para o lazer e o bem-estar.

Escolha a unidade mais próxima de 
você e matricule-se já!

CCPL JOÃO RICARDO 
PELÚCIO ROSA
Rua Otávio Calegari, 66,
Engenho Novo, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-8358 
ou 4382-8360

CCPL ÉSIO AUGUSTO DE SOUZA
Rua Irene, 534,
Parque dos Camargos, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-7285 
ou 4382-7239

CCPL  HERCÍLIA DA SILVA 
BARBOSA
Rua Silvio Homero, 101, 
Parque Imperial, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-7363

CCPL JARAGUÁ MIRIM
Rua Otacílio Alves Martins, 514, 
Parque Imperial, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4688-2456

CCPL ABADE GONZAGA 
DOS SANTOS
Rua das Orquídeas, s/n,
Jardim Flórida / Califórnia, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-8210

CCPL GABRIELA DE FREITAS
Rua Tayo, 310,
Jardim Paraíso, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-4683

CCPL MARIA EVANGELISTA
Rua João Rodrigues Nunes, 257,
Jardim Mutinga, Barueri-SP.
Tel. / WhatsApp: (11) 4208-5277

Centros de Capacitação Profissional e Lazer 
oferecem curso de Empreendedorismo para 
alunos e munícipes de Barueri

MEIO AMBIENTE

Um fenômeno incomum na Antártida 
está causando uma onda de frio que co-
meça a atingir o Brasil nesta sexta-feira 
(9). O evento, que tem relação direta 
com as mudanças climáticas, está pro-
vocando alterações significativas nas 
temperaturas do país. De acordo com 
Pedro Côrtes, analista de clima e meio 
ambiente da CNN, o fenômeno ocor-
re devido às temperaturas elevadas 
na região antártica. Em uma situação 
normal, um vórtice de ventos funciona 
como um bloqueio, mantendo as baixas 
temperaturas na Antártida. No entanto, 
as mudanças climáticas estão alterando 
esse padrão. Impacto das águas mais 

quentes: Côrtes explica: “Com as mu-
danças climáticas, os fluxos oceânicos 
estão trazendo águas mais quentes e 
essas águas acabam pressionando esse 
vórtice e o ar frio escapa, é como se 
a gente estivesse apertando uma bola, 
um balão, então esse ar tende a escapar 
por algum outro local”. Como resulta-
do, o ar extremamente frio da Antártida 
está subindo pelo continente sul-ame-
ricano, gerando uma frente polar que 
afetará grande parte do território bra-
sileiro nos próximos dias. A previsão é 
que essa frente fria possa chegar até o 
Acre, resfriando significativamente vá-
rias regiões do país.

Sistema Cantareira: nível de água 
preocupa especialistas
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